

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 6 de noviembre de 1954.

Año LVII. Núm. 2.955

SUMARIO

Ahorro forzoso y ahorro voluntario.

NOTAS Y COMENTARIOS

- Los rendimientos trigueros.
- Participación de España en la Feria de Es-
mirna.
- Fertilizantes, fibras sintéticas, antibióticos.
- Las compras con cargo a la ayuda ameri-
cana.
- Las perspectivas del Canadá.
- Material y Construcciones, S. A.

CORRESPONDENCIA

- Carta de Cataluña.
- Carta de Galicia.
- Carta de Inglaterra.
- Carta de Suecia.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

- Estaño. — Lanas. — Algodón. — Arroz. —
Vinos. — Café. — Productos resinosos. —
Fletes.

LOS MERCADOS DE VALORES

- Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bol-
sines de Oviedo, Pamplona, Valencia y Va-
lladolid.—Bolsas de París, Londres, Nueva
York y Zurich.

BANCOS

- De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Fe-
deral y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

- Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de
París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

- Juntas generales. — Dividendos e intereses.
- Admisión de valores. — Suscripciones. —
Amortizaciones. — Canje de títulos. — Di-
soluciones. — Resultados de Empresas.

EL MUNDO AL DIA

- Noticias de España. — Disposiciones oficia-
les. — Iberoamérica y extranjero.
- Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos
siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCIÓN Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA

Año: 150 pts.; Semestre: 80 pts.; Corriente: 5,00 pts.

EXTRANJERO

Año: 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de
España y del Extranjero y en las Oficinas
Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

AHORRO FORZOSO Y AHORRO VOLUNTARIO

Es frecuente en la vida social moderna, cuando alguien encomia las virtudes del ahorro, ver que muchas gentes se encogen de hombros y con tono escéptico exclaman: "Para lo que va a servir el capital; el día menos pensado se lo lleva todo la trampa; el interés que dan los negocios es bajísimo. Todos los tópicos con que, quien no quiere sacrificarse en acumular una parte de sus ingresos con miras al porvenir, encuentra fácil disculpa a su muchas veces alocado proceder. Sin embargo, a poco que se observe el panorama económico productivo se hace preciso llegar a la conclusión contraria. El capital, lejos de valer menos cada vez, vale más a medida que la técnica consigue nuevos avances. El consumo de productos industriales, que requieren costosas instalaciones, se generaliza y se democratiza con ritmo acelerado. Elevar el nivel de vida, aspiración unánime de todos los pueblos, es aumentar las necesidades y, por tanto, exigencia de mayor y mejor producción, más refinada; y en consecuencia, mayores capitales a invertir para conseguirla. Se habla, y está en vías de realización, el empleo de la energía nuclear para usos pacíficos; pueden calcularse los capitales que será necesario acumular para obtención de esa fuerza, que dará excelentes resultados, pero que requiere, en su iniciación, sumas considerables. La conclusión ha de ser que no puede depreciarse lo que se hace más necesario, y este es el caso del capital. Nunca se le ha atacado más en el mundo que a la hora presente; nunca es más preciso que en estos tiempos, ni jamás su ausencia, o simplemente su escasez, puede causar mayores trastornos que en el siglo de la industrialización en que vivimos.

De las varias definiciones que de capital da la economía, es, sin duda, la más gráfica la que le llaman "masa de bienes que se aplica a un proceso productivo para la obtención de nuevos bienes". Y esta masa de bienes sólo puede formarse por el ahorro de los bienes ya producidos. No hay otra fuente de capitales. Pero esto supone el sacrificio de una satisfacción presente, es, por tanto una virtud.

A lo sumo cuando tenazmente se lucha y afana la humanidad por conseguir algún grado de perfección, suele ser con miras interesadas, buscando aunque sólo sea una satisfacción de amor propio. Y esto es lo que se hace necesario para el ahorro: primero, que no cueste demasiado trabajo ahorrar, que para el que pretende acumular bienes, que luego aplicará a un proceso productivo que dará como resultado nuevos bienes, no suponga un sacrificio extraordinario llevarlo a la práctica; y luego que haya afición, lo que equivale a decir que quien ahorra debe tener la seguridad de que si maneja bien su capital verá recompensado su sacrificio momentáneo. El daño que al ahorro han causado las redistribuciones de renta operadas en los últimos tiempos en casi todos los países, ha sido considerable, y no porque no fuera posible alguna modificación en los módulos distribuidores, sino porque se ha rebasado la medida en que éstos pueden oscilar sin quebrantar el porcentaje de ahorro; y el perjuicio ocasionado a ésta por las restricciones que a la libre iniciativa se han puesto, muchas veces con miras sólo políticas y de efecto para la galería, es igualmente serio. Se suprime con ellas el motivo de sacrificarse en ahorrar, ni siquiera queda la satisfacción de amor propio de haber realizado un brillante negocio. Un autor americano ponía en boca de uno de sus personajes, hombre de negocios al estilo del pasado siglo, de aquellos que en poco tiempo subían de la nada a la opulencia, esta significativa frase: "por decir que yo había comprado tales minas por 100.000 dólares, daría 200.000, daría 300.000, no le queda duda"; que resalta cómo el espíritu y el amor propio juegan tanto como el beneficio material.

Mas si por lo que quiera que sea las gentes no ahorran lo suficiente, ¿deberá el Estado imponer con carácter forzoso el ahorro? O lo que es igual, ¿son las contribuciones e impuestos las que han de convertirse en fuentes de ahorro, aportar los capitales necesarios para la producción? Pregunta de doble filo, que sólo se puede contestar con una doble respuesta. Es un hecho cierto que siempre ha habido y siempre habrá más gentes obsesionadas con la idea de tener un capital que con la de vivir en el derroche de todos sus ingresos. Pero, hay muchas gentes que les beneficiaría grandemente ahorrar, y bien porque para ellas es difícil, bien por una psicología descuidada en ese aspecto, no lo hacen. Existen, en efecto, quienes podrían sin gran esfuerzo reunir, con unos años de moderación, un buen capital; y sin embargo viven al día, consumiendo todos sus ingresos. Hay, o ha habido, una forma de seguro consistente en pagar todos los meses una cantidad para, al cabo de cierto número de años, recibir un capital, una dote para un hijo, etc. Induda-

blemente, el que esto contrate se da a sí mismo una patente de mal administrador, puesto que lo que hace la Compañía de Seguros podía hacerlo él mismo; pero este es un hecho neutro para la formación del ahorro en general; lo mismo da que lo haga directamente un interesado que a través de una Entidad particular, como son las Compañías aseguradoras. Para quien tropieza con dificultades es para quien puede resultar beneficioso obligarle al ahorro. Se habla constantemente de la participación del obrero en los beneficios de la Empresa. Pues bien, será siempre absurda la participación en forma de aumento de jornal, es decir, salario fijo más una parte a percibir también en metálico, en concepto de participación. Esta debe hacerse no en metálico, que deriva hacia el consumo sumas que de otro modo, posiblemente, se ahorrarían; sino obligando a participar en el capital de la Empresa. Si el obrero ha de participar en los beneficios, debe ser siempre a través de una participación en el ca-

pital, idéntica a las demás partes del mismo, con los mismos derechos y con las alzas y bajas que puedan tener los participantes capitalistas.

Esta forma de ahorro forzoso sí puede ser beneficiosa lo mismo para el obrero que para la economía en general. De igual modo que una parte de los emolumentos que el asalariado percibe queda retenida como fondo a cubrir los Seguros Sociales, esta parte quedaría retenida como participación en el capital. Si éste fuere en acciones, mediante la compra en Bolsa de las mismas; y si la forma de participar en el capital fuere distinta a ella, habría que acoplar la participación del trabajador. Podría incluso entrar a participar en concepto de obligacionista. De cualquier forma que fuese, constituiría un refuerzo del ahorro total y, sin lugar a dudas, un avance social.

Notas y comentarios

Los rendimientos trigueros.

Las condiciones extremadamente favorables en que se desarrolló el cultivo del trigo, referido a la pasada campaña y cuyas consecuencias han sido una cosecha de extraordinario volumen que alcanza cerca de los 45 millones de quintales métricos, hace que sea interesante proceder a un examen de los rendimientos logrados en determinadas zonas y en razón a las semillas utilizadas.

Para ello nos atenderemos al resultado de las variedades de trigo, que en número de 16, han sido cultivadas en la Granja experimental de Caldas de Montbuy, bajo el patrocinio de la Diputación Provincial de Barcelona. De dichas variedades sembradas, 11 obtuvieron un rendimiento superior a los 30 quintales métricos por hectárea, destacando las siguientes, cultivadas en terrenos de secano: "Montbuy", 43,25 quintales métricos; "Montserrat", 40,40; "Montnegre", 38,20; "Navarro", 37,76; "Montsec", 36,81, y "Pané 247", 35,25 quintales. En la misma Granja registraron rendimientos también superiores a los 30 quintales: "Mentana", con 34,40; "Florence-Aurora", 34,15; "Liberó", 33,55, y "Pyrite", con 32,60, a la que debe añadirse la semilla conocida por "2.511", con un rendimiento de 35,15.

Las cinco restantes variedades, aunque inferior al tope referido, ofrecieron asimismo rendimientos entre los 26 y 29 quintales métricos, a excepción de la semilla "Aradi", que únicamente rindió 23 quintales, aproximadamente.

La consecuencia a extraer de los resultados indicados es que son superiores en un 300 por 100, por hectárea, a los del decenio 1926-35, en el cual las cosechas españolas del cereal básico fueron igualmente magníficas en volumen y rendimiento, lo cual ofrece amplias perspectivas para el porvenir, dejando a salvo, naturalmente, las perturbaciones o irregularidades de orden climatológico, que tanto dañan a nuestra economía. No habría de resultar extraño que prosiguiendo en este esfuerzo de selección de semillas y aun teniendo en cuenta la anormalidad de los rendimientos en unas y otras zonas, llegar a conseguir un promedio de 15 quintales métricos por hectárea, frente a los 8,75 obtenidos en el antes indicado decenio y, por consiguiente, la cosecha normal se elevaría a más de 60 millones, muy superior a las necesidades relativamente inmediatas de la población española, a base del desarrollo demográfico registrado en los últimos años.

Por otra parte, ello indica cómo una regulación perfecta del agro, nacida de la mayor capacitación de nuestros agricultores, de la colaboración de los técnicos y de la mecanización progresiva, puede proporcionarnos, en cada sector agrícola, una mejora que nos lleve a cierta independencia en buena parte de los artículos necesarios para nuestra alimentación, y uno de los cuales es el trigo. No podemos pensar, lógicamente, en que vayamos a exportar este cereal, pero sí podemos abrigar la esperanza de que con la disminución o desaparición, en su día, de tales importaciones, consigamos el alivio necesario en nuestra balanza de pagos para dedicar las divisas a otros productos que puedan contribuir a elevar el nivel de vida de los españoles y la prosperidad, en general, del campo.

Participación de España en la Feria de Esmirna.

En Esmirna se ha celebrado una Feria, segundo certamen comercial de tipo colectivo y propagandístico que celebra Turquía y

al que han asistido 17 países expositores de sus productos nacionales, entre ellos España.

Por la situación geográfica de Esmirna, punto de unión de Europa con Asia, ha sido un acierto la elección de esta ciudad para la celebración del certamen, que en su conjunto ha constituido una de las más importantes manifestaciones del comercio mundial en el Oriente Medio. Precisamente, el principal interés ofrecido por esta Feria son las posibilidades de contacto que se abren con los países árabes.

El pabellón español ocupa, según el Sr. Puerto, una extensión de unos 1.200 metros cuadrados, bellamente decorado su interior, presentando una nave central y otra lateral, dando frente a un hermoso patio andaluz adornado con cerámicas y hierros forjados de acusado estilo.

Lugar preferente ocuparon los productos de exportación de las "Operaciones M-1", "M-2" y "M-4", habiendo causado excelente impresión nuestros prefabricados, de los que existía entre los comerciantes turcos la creencia de que en España se importaban los materiales necesarios para luego ser montados por nosotros y exportarlos. El citador señor les explicó que en un período de quince años nuestra industria ha sufrido una gran transformación, habiéndose desarrollado notablemente; tanto, que hasta a nosotros mismos—les dijo—nos causa sorpresa ver que podemos concurrir a estos certámenes y a cualquier demostración industrial sin desmerecer en nada nuestros productos a primera vista ante los de otros países.

Para España se abren en Turquía amplias posibilidades de comerciar. Existe en el país, entre los comerciantes turcos, un afán de obtener mercancías de importación, no influyendo mucho el precio de los artículos. Lo que se desea es obtenerlos. Quizá ante las grandes perspectivas de venta que existen por todo el Oriente Medio.

Han gustado los artículos españoles, diciéndose de ellos que están muy bien acabados. A esta impresión de nuestros productos ha contribuido en gran manera la perfección con que se han presentado, destacando los de la "Operación M-2", por su lujo de detalles.

Por lo que se refiere a las operaciones "M-1" y "M-4", la primera ha hecho una presentación floja; pero en ella destaca la maquinaria. La "M-4", quizá por estar en sus principios y ser menos conocida, se le concede menos importancia de la que tiene, pero se espera ocupe el lugar que le corresponde cuando la Feria cobre mayor animación.

En Salónica y en Damasco se están celebrando otras Ferias, y a esas ciudades marchó el delegado de las Operaciones para ver de introducir nuestros artículos, dándolos a conocer.

No dejó de notarse la gran organización comercial turca, conociendo la gran mayoría de los establecimientos comerciales los negocios de importación y exportación a la perfección.

Aun cuando existen facilidades para importar productos españoles, el Gobierno turco desea que por parte del Gobierno español se autoricen importaciones con el fin de regularizar, en forma constante, el "clearing" de los países. Existe la impresión de que si por parte nuestra se regularizan las compras en el mercado turco, habría una gran oportunidad de efectuar operaciones.

Hay en Turquía muchas Casas comerciales interesadas en el comercio de los artículos que comprenden la "Operación M-4", en la que tan importante parte tiene la industria valenciana. La

impresión del Sr. Puerto es de que existe la posibilidad de obtener un mercado sólido para los productos de la "Operación M-4".

En fin; la participación de España en la Feria de Esmirna ha constituido un éxito, abriéndose grandes posibilidades para que nuestra industria pueda colocar sus productos. El Acuerdo comercial entre España y Turquía ha de favorecer notablemente el incremento del comercio entre ambos países.

Debido a no haberse puesto todavía en marcha la "Operación M-U", la que se ha iniciado cuando ya estaba celebrándose la Feria de Esmirna, no se ha podido exponer en Esmirna nada referente a esta importante operación, que ha de fomentar la exportación del mueble español y otros manufacturados de la madera. Creemos que existen posibilidades de colocar el mueble español, tan acreditado, en Turquía y otros países del Oriente Medio, en los que parece tan ancho campo se abre a nuestras exportaciones.

Fertilizantes, fibras sintéticas, antibióticos.

En el proceso de industrialización española, iniciada por el Estado y seguido tanto por los particulares como por él mismo, es indudable que uno de los aspectos más señalados es el químico.

En el corto espacio de cinco años se ha realizado más en este sentido que en toda época anterior.

Especialmente se han visto beneficiados por este proceso: el campo, con los productos fertilizantes; la medicina, con los quimiofarmacéuticos; y la industria textil, con los plásticos.

Se ha llegado a liberar a nuestra balanza comercial exterior del peso de las importaciones de una gran parte de los abonos, fibras sintéticas y medicamentos antibióticos.

Para la consecución de este aparente milagro, se ha solicitado la colaboración extranjera, tanto con la importación de equipos como con la recluta de técnicos y el traslado de procedimientos y sistemas.

El Gobierno, como la Banca privada, ha intervenido en la preparación de este prometedor futuro. Fomenta y controla la producción industrial por medio del Instituto Nacional de Industria, y no podía ser menos este aspecto químico de ella.

Entre los intereses del I. N. I. en la producción de fertilizantes está el magno proyecto de la Empresa Calvo Sotelo, con una futura producción anual de 400.000 toneladas de sulfato amónico y 70.000 de abonos nitrogenados, con lo que se verán cubiertas las necesidades del mercado nacional.

Para la fabricación de fibras artificiales se creó la Fábrica Española de Fibras Artificiales (F. E. F. A. S. A.), con una producción de unas 9.000 toneladas de fibra anualmente.

En el sector de la Banca privada destaca el grupo Urquijo. Basando su protección en una organización de estudios químicos, no son de extrañar sus éxitos y el volumen que sus industrias químicas han alcanzado.

Derivados del Cok producirá en breve óxido de etileno y derivados. La Compañía Aragonesa de Industrias Químicas, S. A., filial de E. I. A. S. A., con el concurso del grupo francés Pechiney, produce ya, por primera vez en España, urea sintética. Con licencias del mismo grupo extranjero se levantará, en poco tiempo, una fábrica de cloruro de polivinilo.

En los fertilizantes potásicos se destaca la Unión Española de Explosivos, con sus minas de Cardona, así como en la producción de superfosfatos, con seis fábricas de ellos, en competencia con la Sociedad Anónima Cros. Sefanitro, de Luchana-Baracaldo, produce en la actualidad unas 125.000 toneladas anuales de sulfato amónico, siendo, por ahora, la mayor productora de abonos nitrogenados.

Para la producción de celulosa creó la Sociedad Nacional de Industrias y Aplicaciones de la Celulosa Española (S. N. I. A. C. E.). Últimamente, con la creación de Perlofil, S. A., se ha lanzado al campo de las fibras sintéticas. Con la colaboración italiana y licencias alemanas e italianas, se produce ya la fibra de aquel país conocida por "perlón", en sus variedades de hilo continuo y cortado.

También han llegado a la producción de antibióticos con la Compañía Española de Penicilina y Antibióticos (C. E. P. A.), de Aranjuez, con el concurso técnico de Merk & Co., de Estados Unidos, el que recientemente ha inaugurado su elaboración de estreptomina.

Otras Sociedades fundadas para la producción de fertilizantes son la Cros, S. A., la mayor productora de superfosfatos espa-

ñoles. Nitratos de Castilla, S. A., con una producción de 30.000 toneladas anuales de nitrato amoniacal.

La fabricación de penicilina se ve acrecentada con la aportación de Antibióticos, S. A., de León, realizada con licencia Schenley.

En el campo de los plásticos destaca Unquimesa, productora de ellos por procedimientos Troisdorf, a partir del fenol. Y en el de las fibras sintéticas, Inquitex, para la producción de nylon, cooperando con el grupo suizo Organo-Orgatex.

A pesar de todo ello, ni el mercado nacional de antibióticos, ni el de plásticos y fibras artificiales, ni mucho menos el de fertilizantes, se encuentran saturados. Solamente de abonos nitrogenados serían necesarias 600.000 toneladas anuales, cantidad de la que se está lejos aun de alcanzar.

Las compras con cargo a la ayuda americana.

La Dirección General de Cooperación Económica, de la Subsecretaría de Economía Exterior (Ministerio de Asuntos Exteriores) ha publicado en los *Boletines Oficiales* de los días 20, 26 y 27 de octubre último los siguientes anuncios, expresando los lugares donde las Entidades interesadas en presentar ofertas correspondientes a las autorizaciones concedidas con cargo al programa de ayuda americana a España pueden recoger los oportunos pliegos de condiciones:

Constructora Nacional de Maquinaria Eléctrica, S. A., de Madrid, chapa fina, suave, tipo Martin-Siemens, para fabricar radiadores y cubos para transformadores, por un valor total de 45.250 dólares. Los pliegos de condiciones pueden recogerse en el domicilio social de la firma beneficiaria, avenida de José Antonio, 7.

Renfe, máquinas-herramientas para la conservación de locomotoras Diesel, eléctricas, sin indicación de valor. Las ofertas pueden presentarse por firmas (o sus representantes) de los Estados Unidos y sus posesiones, de los países europeos participantes de la O. E. E. C., del Canadá, Japón, Norte de África francesa y América latina. Los pliegos de condiciones pueden recogerse en las Oficinas de la Renfe para la Ordenación de la Ayuda Económica (calle de San Cosme, 1).

Sociedad Industrial Asturiana Santa Bárbara, de Oviedo, un compresor y un "aftercooler", por un valor de 35.600 dólares. Los pliegos de condiciones pueden recogerse en el domicilio social de la firma beneficiaria, calle del Marqués de la Vega de Anzó, 1 y 3, Oviedo.

Las perspectivas del Canadá.

Desde hace algunos años, parece que el Canadá ha sustituido, en la ilusión de todos los emigrantes del mundo entero, lo que antes eran las fértiles tierras californianas y, en el siglo pasado y parte del actual, las de Centro y Sudamérica. El Canadá ha sido poco menos que desconocido, hasta que las trabas y dificultades de todo orden puestas por los Gobiernos de muchos países ha hecho que la mirada no sólo de aventureros y audaces, sino de industriales y comerciantes, se hayan vuelto hacia esta inmensa región, cuyas riquezas, apenas explotadas, pueden sostener decenas de millones de personas.

Motiva este comentario la noticia de que en el curso del primer semestre del corriente año, Canadá haya absorbido el primer millón de inmigrantes procedentes de Europa, esperándose que, en diciembre próximo, dicha cifra se haya duplicado, dando origen al más importante trasplante humano de los tiempos modernos. La organización de entrada de nuevos residentes en el país corre a cargo del Ministerio de Inmigración y Ciudadanía, y parece que es la más perfecta que se conoce, contando el inmigrante, desde que pisa tierra o llega a un puerto canadiense, con una ayuda completa e información para que pueda guiar su nueva vida.

Lo más importante es el crecimiento rápido de la inmigración, pues hace un año solamente el promedio anual inmigratorio era de 200.000 personas al año, siendo el extraordinario desarrollo de su economía la que ha estimulado la imperiosa necesidad de fomentar la entrada de gente de todas partes, a la cual, naturalmente, ha tenido que ofrecerle atractivas condiciones de vida y posibilidades de desarrollo en su economía particular. Quienes se dirigen preferentemente al Canadá, aparte los franceses ligados al mismo por tantos lazos raciales e históricos, son los holandeses, ingleses, alemanes, polacos, etc., dando una idea de la inclinación que los primeros sienten por el país de los lagos, el hecho de ha-

BANCO DE ESPAÑA

**EMISION DE OBLIGACIONES DEL TESORO AL 3 %,
LIBRE DE IMPUESTOS, FECHA 15 DE NOVIEMBRE
DE 1954, A CINCO AÑOS**

Por 1.774.840.000 pesetas

**SUSCRIPCION EN EFECTIVO, A LA PAR, LIBRE DE GASTOS PARA
EL SUScriptor**

El día 18 de noviembre de 1954

Conforme a lo dispuesto en Orden del Ministerio de Hacienda de 29 de octubre último, el día 18 del actual se efectuará, en la Central de este Banco y en todas sus Sucursales sitas en territorio español y en las plazas del Protectorado de España en Marruecos, la suscripción pública, en numerario, de dichas Obligaciones, representadas por títulos al portador de 1.000, 5.000, 25.000 y 50.000 pesetas nominales, series A, B, C y D, respectivamente, con cupón trimestral de intereses pagadero el día 15 de los meses de febrero, mayo, agosto y noviembre, siendo el primero a satisfacer el de 15 de febrero de 1955.

El importe de los pedidos deberá ingresarse totalmente en el acto de la suscripción, y si hubiere lugar a prorrateo se exceptuarán de éste, atendiéndolas íntegramente, las peticiones no superiores a 25.000 pesetas.

El Banco de España entregará a los señores suscriptores póliza acreditativa de la operación, libre de todo gasto.

Estas Obligaciones tendrán todas las garantías, inmunidades y privilegios propios de las Deudas del Estado. Se computarán por su valor nominal en toda clase de fianzamientos al Estado, Diputaciones provinciales, Ayuntamientos y cualesquiera Corporaciones públicas o administrativas. Se admitirán en el Banco de España para su pignoración por el 90 por 100 de su valor efectivo, sin exceder de la par. Y serán admisibles también, por su valor nominal e intereses corridos, en cualquier operación de consolidación que pueda realizarse a la fecha o antes de su vencimiento.

El pago de intereses y del capital se efectuará por el Banco de España, tanto en su Central como en las Sucursales que anteriormente se indican.

Madrid, noviembre de 1954.

ber entrado recientemente, en él, el inmigrante holandés número 100.000.

La prosperidad del país es una tangible realidad, ateniéndose, además, a otras circunstancias de las mencionadas. La última declaración oficial del Fisco eleva a 1.560 la cifra de los millonarios de dólares que habitan en el Canadá, con aumento de 220 sobre el censo del anterior ejercicio. Otras 8.200 personas disfrutaban de una renta anual superior a las 6.000 libras esterlinas, en tanto que en Gran Bretaña no llegan a 100 los contribuyentes por esta categoría.

Todo hace pensar que, hoy por hoy, Canadá constituye la tierra de promisión de los próximos cincuenta años. El paro obrero se desconoce y los capitales extranjeros afluyen en forma constante hacia nuevas empresas dedicadas, bien a la prospección de nuevas riquezas en su fértil subsuelo, bien a la transformación de lo que se extrae. El obrero percibe, por término medio, 21 libras semanales, y, en las profesiones liberales, destacan los ingresos del médico canadiense por encima de las 3.500 libras anuales. Sus 9,6 millones de kilómetros cuadrados prometen una repoblación casi ilimitada, si se tiene en cuenta la actual de 16 millones de personas, con empleo para los inmigrantes, en las vastas e importantes concepciones industriales que se están forjando unas, y llevando a cabo otras, en todo el país.

Material y Construcciones, S. A.

Junta general extraordinaria.

Bajo la presidencia de D. Juan Villalonga Villalba, con una muy nutrida asistencia de señores accionistas, el pasado día 29 de octubre celebró Material y Construcciones, S. A., Junta general extraordinaria en el salón de actos del Banco Central, sometiendo a la sanción de la Asamblea una moción del Consejo de Administración, en favor de la emisión de 75 millones de pesetas en obligaciones simples, y de la concesión a los Administradores de

la facultad prevista por el artículo 96 de la ley de Sociedades Anónimas, para ampliar el capital en 100 millones de pesetas.

Haciase ver cómo la Empresa, a lo largo de los últimos años, había venido incrementando, de manera continuada, su campo de acción, de tal suerte, que sin abandonar los trabajos de tipo ferroviario, los cuales constituyeron siempre la base de la industria, había logrado ampliar su actividad a otras esferas de gran interés, entre las que destacaba el sector agrícola, con tractores, trilladoras y demás utensilios de cultivo; el hidroeléctrico, fabricando compuertas, tuberías forzadas y puentes-grúas de gran potencia; e igualmente el de la construcción, mediante la elaboración y montaje de las más modernas estructuras urbanas. Estas nuevas actividades, que habían requerido modernizar el utillaje fabril, junto al señalado aumento de precios en jornales y materias primas, constituían causas que obligaban a la Empresa a ampliar su capital circulante, con vistas a mantener la productividad y a no abandonar la destacada posición adquirida en el mercado nacional.

Hizo uso de la palabra D. Juan Villalonga, para exponer con detallada claridad la marcha del ejercicio, que es muy satisfactoria, y referirse a los planes del Consejo de Administración, en relación con las operaciones financieras sometidas a la Junta. La emisión de obligaciones simples, con una rentabilidad líquida del 5,25 por 100, se pensaba aplazar, de momento, hasta que fueran obtenidas las preceptivas autorizaciones de la Superioridad, para lanzarla al mercado durante el primer semestre de 1955, en la época que la situación del mercado mejor lo aconsejase. En cuanto a la ampliación del capital social, se proponían los Administradores ofrecer a los accionistas de la Compañía 50 millones en condiciones muy favorables, reservándose los otros 50 millones de pesetas autorizados para distribuirlos como dividendos activos u ofrecerlos en suscripción a los señores accionistas en momento oportuno.

Cálidos aplausos acogieron las palabras del Presidente, y leídos seguidamente los acuerdos de la moción presentada por el Consejo, quedaron éstos aprobados por aclamación, abandonando la numerosa concurrencia el local visiblemente complacida.

Correspondencia

Carta de Cataluña

La Bolsa de Barcelona.—En la reunión del Comité Internacional del Algodón, los principales puntos tratados fueron los de la "fibra muerta", la necesaria coordinación entre la industria textil europea y americana y el creciente desarrollo de la japonesa.—El retraso del frío reduce las ventas de otoño y es causa de la continuidad del régimen de restricciones eléctricas.

Barcelona.—La marcha regular y normal, con bastante firmeza, que llevaba el mercado bursátil en las primeras semanas de octubre vióse truncada en la última por una depresión que afectó a la casi totalidad de los valores que aquí se cotizan, depresión que en las dos últimas jornadas del mes y de la semana fué frenada por un mejor encauzamiento de los cambios. Como en tantas otras veces y no solamente en cuanto se refiere a la Bolsa de Barcelona, sino también a las restantes, no caben motivos específicos y concretos en qué apoyar nuestro comentario para hallar una razonada causa a estos altibajos que nos vienen ofreciendo desde tanto tiempo a esta parte. Los comentarios que en nuestras visitas recogemos tampoco permiten formarse una idea exacta, y, por consiguiente, profesionales y profanos coinciden en que no representa otra cosa que alteraciones normales en todo mercado y, en consecuencia, tampoco en este pueden constituir una excepción.

Como nota a destacar figura la operación tanto tiempo prevista de la Ford Motor. La suscripción ha tenido una excelente acogida por el público, y la cotización de las acciones, que en el primer día descendieron hasta 900 pesetas, tras haber cortado los cupones válidos para la suscripción de las nuevas, en el último reaccionaron hasta llegar a 1.350 pesetas, lo que constituye una clara perspectiva para el futuro.

Terminó la reunión del Comité Internacional del Algodón, tras laboriosas sesiones, en las cuales se abordaron los temas que mencionábamos en nuestra anterior crónica. Prescindiendo de los agasajos de ritual, obligados por la cordialidad con que Barcelona acoge siempre a sus invitados de honor, por una parte, y por la

costumbre, por otra, la impresión es que se trabajó de firme, acuciados los Delegados por la molesta realidad presente en la situación de sus industrias. Uno de los asuntos principales, el de la "fibra muerta", fué ampliamente discutido, adoptándose una resolución en la que se recogieron las quejas hechas por hiladores y fabricantes respecto de las contenidas en las entregas de algodón en floca, por los enormes perjuicios que causan a aquéllos y los efectos nocivos en la calidad del hilo y de la tela hilada y tejida, decidiendo el Comité invitar a las Autoridades de los países productores para que investiguen las causas de esta anomalía en los embarques, tomando las necesarias medidas para evitarla.

Otra importante cuestión fué la cooperación con las industrias textiles norteamericanas, estudiándose las posibilidades de una coordinación entre la industria textil europea y americana sobre mercados y ventas. En estas discusiones los representantes europeos adoptaron un punto de vista muy realista, afirmando que las condiciones en que se desenvuelve el mercado continental son muy distintas a las de los mercados americanos, resultando alguno de los postulados irrealizable en los momentos actuales.

Finalmente, y como ya era de preveer, el asunto de máxima trascendencia fué el de la competencia japonesa, por ser el más candente y el que representa el impacto más duro sobre la producción europea, a la vez que el más difícil de superar. La realidad es que el Japón se ha colocado de nuevo sobre todos los mercados exportadores, habiendo suministrado, en sólo siete meses, más de 600 millones de metros de tejido y cerca de 8.000 toneladas de hilados a precios que constituyen una ruina para la competencia. Esta situación motiva que gran parte de los mercados del Sudeste asiático, tales como Ceylán, Birmania, Pakistán y otros, estén totalmente perdidos para las exportaciones de Estados Unidos, Inglaterra, Francia, Bélgica, etc. La lucha contra tales precios no es accesible a la producción continental, dado el superior nivel de vida de Europa sobre Asia y la enorme diferencia en el costo de la mano de obra.

Los japoneses producen enormes cantidades de tejidos de algodón, denominado "tejido gris", cuyo precio en venta equivale al recargo del 20 por 100 sobre el de costo. El informe del Comité, a la vista de tales dificultades, expone que los esfuerzos se enca-

minen a conseguir que las manufacturas importadas, de esta calidad, fabricadas en crudo, sin blanqueo ni acabado alguno, se destinen al consumo interior de cada país, pero que de ningún modo puedan ser reexportados, como medio de evitar el desplazamiento de la producción europea.

El retraso del frío está preocupando, siguiendo en el orden de exposición de problemas textiles, al comercio y fabricantes, pues raramente se había dado el caso, a pesar de que Barcelona no se ha distinguido nunca por el rigor del clima invernal, de llegar a noviembre con vestimenta de verano. Las compras habituales de otoño se están retrasando, y al efecto se recuerda cómo en el año pasado, sin haberse prolongado tanto las temperaturas elevadas, los fabricantes y comercios vieron cómo quedaban en sus anaqueles importantes cantidades de artículos manufacturados que normalmente eran despachados en septiembre y octubre. Pero no se limitan a este aspecto los perjuicios derivados de la actual situación climatológica, sino también en el de la ausencia de lluvias, que, de persistir, amenaza con aumentar las restricciones en el suministro de energía ahora de tres días a la semana, ocasionando serias perturbaciones a la economía y al ritmo de trabajo de las industrias.

P. MIRALLES

Carta de Galicia

La repoblación forestal y la riqueza maderera. — Los frutos de una ininterrumpida labor de hace más de treinta años comienzan a recogerse. — La industria de la madera y de la pesca.

Pontevedra.—Esta provincia gallega presenta estos días notable actualidad con motivo de la intensificación de las repoblaciones forestales, iniciadas hace treinta años, y continuadas, en las más importantes zonas de la provincia, mediante el sistema de consorcio, que ha servido de base al plan nacional, en pleno desarrollo, desde la creación del Patrimonio Forestal del Estado, cuyo Organismo viene prestando al país, y especialmente a Galicia, relevantes servicios.

Bueno es recordar la importancia de las actividades forestales de Pontevedra, pues la extensión de terreno dedicado a montes representa más del 55 por 100 de la superficie total del mismo. Existen cerca de 100.000 hectáreas cubiertas de arbolado de diversas edades; y unas 140.000 que se destinan a pastos y matorral. La renta maderable que, eventualmente, producen los montes no es inferior a 27.000 metros cúbicos, cifra que pone de manifiesto la potente riqueza de esa rama. El ritmo medio a que viene desarrollándose la repoblación, desde hace años, rebasa las 5.000 hectáreas anuales. La labor repobladora se desenvuelve en montes públicos, propiedad de los Ayuntamientos, mediante concesión entre el Patrimonio Forestal del Estado y los pueblos dueños de montes, corriendo a cargo de aquel Organismo los gastos de la repoblación y los de sostenimiento, que llevan aparejados. El logro de frutos extraordinarios comienza a sentirse, dentro de una buena relación de la economía rural en las tareas agrícolas, forestales y ganaderas.

Más complejo, según los técnicos, es el problema entre el dominio forestal y ganadero, no sólo porque afecta al sistema de aprovechamiento de pastos llevado libremente durante siglos, sino por suponer una merma en las disponibilidades de la alimentación para el ganado, deficientemente dotada. Por ello, el ritmo de las repoblaciones se mantiene en los términos actuales hasta lograr que la zona arbolada cubra bastante más de las 100.000 hectáreas, dejando el resto de la zona forestal al aprovechamiento exclusivo de matorrales y pastos. Se tiende, pues, al saneamiento de la propiedad forestal comunal; a facilitar la extracción de montes públicos, mediante una red de vías de saca que permita la salida de la madera con vehículos a motor, incrementando la guardería encargada de la vigilancia de la riqueza existente, aunque esto reporte un gasto considerable. Razón tenía hace treinta años el entonces Presidente de la Diputación Provincial de Pontevedra, señor de la Sota Valdecilla, para ensalzar la importancia de las repoblaciones, como medio de ayuda a la Beneficencia y a la Sanidad, dependientes de las Entidades oficiales de la provincia, en su día, naturalmente. Las dificultades fueron orillándose. En 1926 se aprobaba un proyecto de repoblación de los montes de la península del Morrazo, comprendida entre las rías de Vigo y de Marín, cuya extensión era de unas 1.500 hectáreas, las cuales fueron repobladas durante el primer semestre de 1927. Hoy, los pinos

comenzados a plantar en aquella época cubren casi toda la provincia pontevedresa, formando una masa arbórea que puede calificarse en potencia como una de las principales riquezas gallegas.

Las fábricas de aserrío de maderas componen el conjunto industrial básico del agro de la provincia. El pino, el roble y el castaño son las especies más extendidas, siguiéndoles el nogal y el eucalipto. La producción está principalmente orientada hacia la elaboración de tablilla de pino para envases y embalajes, y también a la construcción naval, tan extendida en Pontevedra. Hay en funcionamiento unas 250 serrerías, con una producción anual valorada en mucho más de 100 millones de pesetas, y un empleo, aproximado, de 4.000 obreros. También está muy generalizada la fabricación de muebles: unos 70 talleres, muchos de éstos dedicados a construir puertas, ventanas y carpintería de armar, existiendo la especialidad de casas desmontables.

No podemos olvidar, en esta breve reseña, la fabricación de otros artículos de gran aplicación, como poleas de transmisión, ruedas de timón, cuadernales, remos, siendo también muy importante la confección de cajas para embalar pescado, pues sabido es el auge de la industria pesquera en esta provincia, que constituye otro renglón sobresaliente de la riqueza provincial. El 90 por 100 de la producción conservera del noroeste de España procede de Pontevedra, y la pesca capturada aquí no es inferior al 15 por 100 de la total nacional. Añadimos a esto, para terminar, una flota que se aproxima a las 11.000 unidades, de ellas unas 800 de motor, otras tantas de vapor y las restantes de vela y remo.

Esta industria y la maderera van en cabeza. Por eso se comenta, actualmente, en toda la provincia nuestra riqueza forestal y el beneficio de las repoblaciones.

H. PIÑEIRO

Carta de Inglaterra

Una economía sólida.

Londres.—Gran Bretaña ha remontado la primera mitad de su ejercicio económico actual. Este es, pues, un momento adecuado para hacer balance. El Ministro de Hacienda, Mr. R. A. Butler, ha regresado de Washington, donde, en las reuniones del Fondo Monetario Internacional y del Banco Internacional para la Reconstrucción, ha colaborado en la tarea de enfocar ciertos problemas económicos y financieros.

La opinión ponderada admite, que si bien la convertibilidad es deseable, no es cosa que deba precipitarse. Se admite igualmente que no constituye un signo de debilidad que el Ministro de Hacienda británico no pueda embarcarse de golpe en la convertibilidad. Por el contrario, ha demostrado que no necesita precipitarse. Puede escoger el momento y desarrollar sobre la ruta trazada una política encaminada a alcanzar la convertibilidad, mediante la creación de las condiciones que puedan conducir a ella.

Mientras tanto, se van dando los pasos necesarios, algunos de ellos pequeños en sí, pero todos importantes, hacia la convertibilidad. A fines de agosto, por ejemplo, se disminuyeron las dificultades en el control de cambios, gracias a lo cual las personas deseadas de trasladar su residencia a un país extranjero pueden llevarse sus capitales con mayor facilidad que antes, y vender sus propiedades en el Reino Unido a personas residentes en el extranjero. También se ha duplicado la consignación que se permitía sacar del país para los viajes turísticos.

Estas cosas sólo pueden hacerse en una atmósfera de libertad comercial. Desde hace largo tiempo, ha constituido un objetivo de la política británica aumentar el volumen del comercio internacional y ampliar el área en que pueda ser utilizada la libra esterlina. Pero un mundo que espera disfrutar de las ventajas de la convertibilidad, debe ganárselas primero; es decir, que las barreras impuestas al comercio han de reducirse tan rápidamente y con tanta amplitud como sea posible. Es esta una política constantemente perseguida por la Organización para la Cooperación Económica Europea, y sostenida también a través de todas las complejidades de las negociaciones del Acuerdo General sobre Tarifas y Comercio (GATT).

Sin embargo, el interés de Gran Bretaña en recomendar la urgencia de que el comercio más libre y más vigoroso, no merecería escucharse si su propia economía no se encontrara en una posición sana y prometedora. Internamente, los primeros seis meses del ejercicio económico han producido cifras reveladoras de que la situación del Presupuesto para 1954-55 se desenvuelve satisfactoriamente. Los ingresos han ido fluyendo más rápidamente de lo que el

Ministro de Hacienda esperaba cuando presentó el Presupuesto el pasado abril; y los gastos han resultado apreciablemente más reducidos de lo que podían haber sido. Pero, quizá, las cifras más persuasivas son las relativas a la producción industrial.

Durante todo el verano, las cifras de producción se han mantenido siete u ocho puntos más elevadas que durante el verano de 1953, y existen fundadas esperanzas de que, aunque la escasez de mano de obra pueda limitar el ritmo de la expansión, y aunque hay alguna incertidumbre sobre la situación del suministro de carbón, las industrias básicas podrán mantener un aumento en la producción del 5 ó 6 por 100.

Cuando Mr. Butler presentó el Presupuesto el pasado abril, mostró su preocupación acerca del nivel de inversiones en el sector privado de la industria. Además de apremiar a los industriales para que hicieran algo en este sentido, les suministró una dosis de estímulo práctico, mediante un ajuste de los descuentos en las tributaciones. Algunos comentaristas han sugerido, no que el estímulo así proporcionado no sea bien acogido o necesario a la larga, sino que, de hecho, la industria se había mostrado dispuesta a realizar inversiones en nuevas instalaciones y edificios y se había preparado para hacerlo así, pero que sus proyectos y preparaciones no habían tenido tiempo de reflejarse en las estadísticas. En resumen, que los controles gubernamentales, en cuanto a nuevas edificaciones y posible escasez de brazos, así como las dificultades normales de organización, eran responsables de ese estado de cosas.

Todo esto son muestras de una economía vigorosa. Revelan que, bajo todas las estadísticas, existe una base de economía sana, que será de utilidad al país y al mundo en general. Constituye parte importante del concepto británico de lo que es un sistema internacional sano, que el comercio se desarrolle, que no precise apoyarse en los soportes artificiales que han tenido que utilizarse desde que terminó la última guerra. Y la contribución británica consiste en formar una base firme sobre la que descansa la economía del Reino Unido, con vistas a la vasta y creciente proporción del comercio mundial que se desarrolla en moneda esterlina.

ERNEST ATKINSON

Carta de Suecia

Las relaciones comerciales hispanosuecas.—Detalles del Acuerdo del comercio exterior.—Inglaterra y los Estados Unidos.—Déficit en los intercambios.—El Banco Nacional sueco.

Estocolmo.—La vigencia del Protocolo anual sobre Intercambio comercial y de pagos entre España y Suecia, suscrito en agosto pasado, es un paso más en favor de las relaciones hispanosuecas, porque nuestro país se compromete a seguir concediendo a España el mismo trato que concede a las naciones de la O. E. C. E. para la importación de sus productos. Se han acordado aumentos en algunos artículos de exportación española y se han introducido nuevos contingentes. Las normas introducidas por las Autoridades de nuestro país autorizando la importación de vinos y aguardientes por encima del contingente establecido, en el caso de que el consumo sueco así lo requiera, han sido muy bien acogidas en nuestros mercados. También han experimentado modificaciones las

listas de las exportaciones suecas a España. Todo ello ha de favorecer los intercambios, siguiendo la política de comercio exterior establecida por nuestro Gobierno. Una de las normas establecidas, a petición de la Delegación española y aprobada por Suecia, ha sido la de permitir la exportación a España de papel de prensa hasta una cantidad de 3.000 toneladas, a más del cupo de 4.000 ya otorgado. En el mismo caso están otros productos.

Una prueba de la favorable política referente al comercio exterior, en general, la tenemos en que desde 1 de octubre el Gobierno sueco acordó que las importaciones pagaderas en dólares fueran liberalizadas. El número de productos de libre importación ha sido considerablemente aumentado, y se han hecho menos severas las restricciones para los demás artículos. Entre las mercancías de libre importación figuran numerosas manufacturas, entre ellas productos químicos, cueros en bruto, cueros curtidos, pieles, artículos de goma, maderas y papel, con excepción del papel para prensa; textiles, calzados, sombreros, cerámica, porcelana y cristal. También manufacturas de hierro y otros metales, maquinaria, aparatos e instrumentos diversos, con excepción de máquinas fotográficas; proyectores e instrumentos musicales, pueden aquellos importarse sin permiso especial; lo mismo equipos ferroviarios y para tranvías, motocicletas, bicicletas, etc. Sin embargo, los buques, automóviles y aviones siguen sujetos a licencia. El valor de todas las importaciones que ahora pueden efectuarse libremente, también desde los países del dólar, ascendió en 1953 a 3.600 millones de coronas—unos 700 millones de dólares—lo que equivale al 45 por 100 de las importaciones totales de Suecia en dicho año.

Algunas cifras interesantes nos dicen, respecto a la distribución del comercio exterior de Suecia, que en julio pasado Alemania occidental mantuvo su posición de primer proveedor de nuestro país, siguiéndole Inglaterra. Bajó el comercio con los Estados Unidos de 76 millones de coronas, en junio, a 59 millones, en lo que se refiere a las importaciones suecas, y de 50 millones de coronas a 34 millones, con respecto a las exportaciones. En los primeros siete meses del año actual, el comercio de Suecia con los países del dólar arrojó un déficit total de 183 millones de coronas—36 millones de dólares—en comparación con 129 millones de coronas en igual período de 1953 y también el intercambio con el área de la libra esterlina mostró un déficit algo mayor, o sea de 50 millones de coronas, frente a 21 millones en 1953. En cambio, las importaciones procedentes de los países de Europa oriental aumentaron en 31 millones de coronas en los primeros siete meses de 1954, y las exportaciones a los mismos en 36 millones. Pero hay que tener en cuenta que esta diferencia numérica no alteran las posibilidades de nuestra economía, dada la aplicación que se da a los productos intercambiados.

Como final de esta carta señalaremos que el Banco Nacional de Suecia adoptó el 14 de octubre una importante medida contra los síntomas de inflación en el mercado sueco, pues emite un empréstito de la Deuda, reembolsable en dieciséis años, a un tipo de interés del 4 por 100. Esto significa un aumento del 0,50 por 100 de los intereses a largo plazo en Suecia. Al mismo tiempo el Riksbank suprimió los tipos de interés fijos de los empréstitos. El descuento, sin embargo, sigue inalterado en 2,75 por 100.

N. BJORSSON

Los mercados de productos

En el mercado de metales no ferrosos, el cobre ha registrado, durante la pasada semana, una fuerte recuperación en Londres. El mercado americano continúa escasamente suministrado a pesar de la liberación de cierto tonelaje procedente de las reservas estratégicas del Gobierno. Se cree que esta situación de escasez continuará hasta la primavera próxima.

El estaño permanece en calma con negocios muy reducidos y precios, tanto en Nueva York como en Londres, difícilmente sostenidos. Las cotizaciones del plomo en Londres registran algunos avances y el mercado a plazo de Nueva York da señales de calma. Poca actividad en el mercado del cinc y cotizaciones pesadas en las principales Bolsas, influenciadas por algunas ofertas de metal a precios de concurrencia.

En el sector textil, las subastas de lana celebradas en los países de origen se han caracterizado en la última semana por una tendencia a la baja, a pesar de la animación registrada en todas

ellas. Esta situación se refleja en el renovado retroceso que ha experimentado el mercado a plazo de Nueva York.

El mercado del algodón señala una demanda bastante activa por cuenta de la industria americana, con ligera progresión en las cotizaciones.

El mercado del café registra una mayor firmeza de las cotizaciones. El Comité de dirección del Instituto Brasileño del Café ha examinado una propuesta para prohibir nuevos cultivos de café sin autorización oficial. Esta propuesta ha sido enviada a la Comisión de Agricultura.

Después de un largo período de baja, el mercado de cacao se muestra bastante activo, y en Londres se señala un vivo avance de las cotizaciones. El azúcar, como de costumbre, se mantiene bastante en calma.

Estaño.—La producción mundial de estaño-metal en el pasado mes de agosto alcanzó un total de 14.600 toneladas, contra 11.900

en junio, según las estadísticas provisionales publicadas por el Grupo Internacional de Estudios del Estaño.

El incremento fué debido principalmente a consecuencia de que las funciones de Texas City, que estuvieron cerradas en julio, reanudaron el trabajo en agosto con una producción de 2.002 toneladas.

La producción de concentrados de estaño en el mismo mes de agosto fué de 15.300 toneladas. Las exportaciones de Bolivia bajaron en el indicado mes a 2.810 toneladas.

En septiembre, la producción de concentrados de estaño en Malasia fué de 5.225 toneladas, contra 5.259 en agosto, y en Indonesia, de 3.328, contra 3.414 toneladas, respectivamente.

A fines de agosto, las reservas de estaño en la Gran Bretaña eran de 8.600 toneladas, y en Malasia, de 6.500.

El consumo de estaño-metal en los Estados Unidos en el mes de agosto fué de 4.700 toneladas, contra 4.300 en julio, y en la Gran Bretaña, de 1.326, frente a 1.159 en los mismos meses.

Según unas declaraciones efectuadas por el Jefe del departamento encargado de la venta de estaño en Indonesia, las exportaciones de estaño de este país estaban descendiendo considerablemente, como consecuencia del aumento de la producción mundial. Por otra parte, América, que era el mayor importador de estaño de Indonesia, tenía ya un "stock" para tres o cuatro años, lo que originaba una disminución en el número de pedidos realizado por este país. Sin embargo, se estaban incrementando las exportaciones realizadas al Japón a buenos precios pagados en dólares, pudiendo así equilibrar las importaciones procedentes del Japón, ya que, como es sabido, la balanza comercial de Indonesia con aquel país es deficitaria.

Lanas.—Según los Círculos laneros de Sudáfrica, se espera que la actual tendencia de abaratamiento de los precios de la lana continúe en el futuro próximo. Los compradores de Ultramar están experimentando dificultades, y la resistencia a los precios es nuevamente un factor en la fijación de los tipos que obtienen los granjeros.

Las noticias procedentes de los Centros laneros indican que las lanas se están cotizando a precios atractivos, y se hallan en muy buen estado, como ya se preveían, con motivo de las lluvias invernales que han caído abundantemente en casi todas las zonas de cría.

La Sección Económica de Mercados de la Unión Sudafricana calcula la cosecha lanera de la Unión y de Basutolandia, para la temporada 1954-55, en 234.600.000 libras peso, contra 248.700.000 libras en 1953-54. Este cálculo, basado en informes facilitados por criadores de todas las zonas de producción, no comprende las lanas karakules.

La cantidad de lana que se ha ofrecido en la Unión durante el pasado mes ha sido sumamente grande, y las entradas en almacén desde comienzos de la presente temporada han superado ya la cifra del período correspondiente de la temporada última en 9.500 balas.

Según un informe facilitado por el Departamento de Agricultura estadounidense, la producción lanera de este país de 1955 será inferior a la de este año en unos 230 millones de libras, a pesar del aumento en el precio de apoyo del Gobierno.

La matanza de ovejas y corderos ha sido grande este año, y se espera, por tanto, que los "stocks" en el próximo serán menores. El consumo de lana para vestidos por la industria nacional se estima ha sido este año el menor durante muchos, creyéndose que en 1955 será ligeramente mayor.

Algodón.—Entre los temas discutidos en la reunión de la Comisión Internacional del Algodón e Industrias Textiles Reunidas, celebrada en Barcelona durante los días 25 y 26 del pasado mes de octubre, el más interesante fué la planeada ofensiva contra la competencia japonesa, que, sin embargo, no llegó a conclusiones concretas, puesto que la Subcomisión designada para discutir el asunto no emitió ningún informe al cierre de la conferencia. Las actividades japonesas—según se ha declarado—representan un considerable peligro para las industrias algodoneras y de textiles combinadas de Europa occidental.

Las disponibilidades mundiales de algodón en la campaña 1954-55 se cifran en unos 44 millones de balas, es decir, un millón menos que en la campaña anterior, calculándose el consumo en 27 millones de balas.

El mercado algodonero de Nueva York, al cierre del pasado día 1, se cerró al precio de 35,05 centavos la libra. El de Nueva Orleans, a 33,90 centavos, y el de Sao Paulo, a 29,60 cruzeiros el kilo.

Arros.—Los precios en el campo valenciano para el arroz en cas-

cara presentan cierto estacionamiento, aunque se aprecia en las últimas fechas alguna mayor firmeza. Principalmente las calidades flojas carecen de interés en la actualidad, ya que, por pequeñas diferencias de precios, pueden adquirirse las buenas calidades de buen rendimiento industrial, para las que siempre hay excelente demanda.

Hay que destacar como nota de interés comercial el hecho de que muchos molineros, que al principio de la campaña adquirieron importantes cantidades de arroz en cáscara, han aligerado considerablemente estas existencias, y se prevé, según se está desarrollando la campaña, que este aligeramiento será aun mayor, extendiéndose a la mayoría de la industria arrocera. Cuando esto suceda, el movimiento de compra en el campo será muy superior al actual, y el ambiente arrocero presentará un aspecto mucho más animado que el que hasta ahora ha tenido.

Vinos.—Con excepción de algunas plazas, la vendimia en el campo español se puede dar ya por terminada, y según las impresiones recogidas, la cosecha será este año inferior a la del pasado de un 40 a un 45 por 100 en La Mancha y de un 25 a un 30 por 100 en las demás regiones, aunque haya alguna en que se haya conseguido algo más que en la pasada campaña; pero, en términos generales, la cosecha española de vino será de un 40 a un 45 menor que en la anterior.

El mercado presenta algún mayor movimiento que en las fechas actuales del pasado año, y en cuanto a los precios, la uva se ha venido pagando alrededor de la peseta, aunque en algunos sitios, como en la Ribera del Jalón, se han cotizado entre 1,60 y 1,75 pesetas kilo, según pueblos y graduaciones.

En términos generales, puede decirse que la marcha de la presente campaña será más regular que la pasada, y los precios de los vinos no registrarán las diferencias tan notables que se produjeron en aquélla.

Café.—En la reunión del Comité Europeo de Comerciantes de Café, celebrada últimamente en Génova, se aprobó una moción final que comprende los siguientes puntos: Necesidad de conseguir del Brasil una política de precios favorable a Europa; necesidad de una intervención del Comité cerca de las Autoridades brasileñas para que el Continente europeo se beneficie de las mismas condiciones concedidas a los Estados Unidos; oportunidad para las importaciones procedentes del Brasil, a fin de introducir una cláusula obligatoria de no reexportación y de declaración del destino final, para evitar que el café importado por un país que se beneficia de ciertas condiciones sea reexportado a otro país a quien son concedidas condiciones menos ventajosas.

El Comité, con esta moción, aprueba la institución del mercado a plazo de Hannover, anunciado para el 16 del presente mes, y pide que sea fijado un precio para el café de Angola, así como el establecimiento de una lista de tipos corrientes de café.

Productos resinosos.—Durante la semana última, los precios en el mercado norteamericano se han mantenido firmes, contribuyendo a ello la buena demanda nacional y de exportación. En esta última sección, Alemania y Australia han comprado grandes cantidades de resina. La producción decrece con arreglo a la época, y la de resinas pálidas puede decirse que ha terminado ya en este año.

Según informes recibidos del sur del país, los pinares que han estado suministrando goma en crudo se encuentran en muy mala condición, y como la resina sigue deslizándose hacia una situación estadística más fuerte, se tiene entendido en el mercado que, con la demora de la demanda, los compradores se verán obligados a pagar precios más altos que en semanas anteriores.

Fletes.—Existe la impresión en los medios navieros de que el mercado de fletes no ha llegado todavía al nivel máximo que es de esperar en este período de reacción, en el que algunos fletes han superado la cifra máxima registrada desde hace dos años y medio.

El boletín "Fletamar", al hacer su comentario semanal, hace referencia a la anterior impresión, y dice que la realidad, sin embargo, es que hay mucho movimiento de mercancías en varias direcciones, y que mercados que estuvieron largo tiempo inactivos, resurgieron un poco inesperadamente, como el de Sudamérica. Este sería el mayor motivo de optimismo, si no fuera porque todavía hay mucho tonelaje amarrado que, en un momento dado, podría irrumpir en el mercado, y frenar la marcha ascendente que hoy estamos presenciando.

En los últimos siete días no ha habido cambios espectaculares, manteniéndose, en general, los mismos fletes que en la semana anterior, con ligera tendencia a la subida,

Los mercados de valores

ESPAÑOLES

Esta semana hemos asistido a una reafirmación de la tendencia favorable de la Bolsa, en particular para los valores de renta variable, y esa reafirmación ha sido general, tanto en los mercados oficiales como en otros de provincias, destacando los de las ciudades más pobladas.

La tendencia a que nos referimos confirma, una vez más, lo que tantas veces hemos dicho al hablar del papel viejo. Los requerimientos al capital, que en estos momentos son abundantes, no repercuten en las disponibilidades destinadas a las acciones veteranas. Esto es una cosa aparte, como estamos viendo por la trayectoria que sigue la negociación bursátil en la mayor parte de los mercados nacionales. Se suceden los anuncios de ampliación de capital y, sin embargo, sale dinero. El mes actual y el próximo van a ser fuertes tanto para la emisión de acciones como de obligaciones. La anunciada de Tesoros apenas influye en Bolsa, en razón a que se absorbe por la Banca.

Constará de títulos de 1.000, 5.000, 25.000 y 50.000 pesetas nominales, con un total importe de 1.774,8 millones de pesetas, con el siguiente destino: 114 millones de pesetas para gastos de construcción y de electrificación de ferrocarriles.—142 millones de pesetas para el desarrollo del plan de modernización de carreteras.—263,7 millones de pesetas para construcción de obras hidráulicas y obras de reconocida urgencia.—71 millones de pesetas para enjugar el déficit del presupuesto del Majzén.—712 millones de pesetas para las atenciones del Instituto Nacional de Industria.—176,1 millones de pesetas para las atenciones del Instituto Nacional de Colonización.—171 millones de pesetas para las del Instituto Nacional de la Vivienda.—125 millones de pesetas para las del Patrimonio Forestal del Estado.

La negociación se efectuará a la par, en efectivo y mediante suscripción pública en las oficinas centrales del Banco de España y todas sus sucursales el día 18 de noviembre. Quedarán exentas de prorrateo las cantidades no superiores a 25.000 pesetas.

MADRID.—El sector de dividendo está de enhorabuena a juzgar por el movimiento del jueves pasado. Mercado francamente en alza. ¿Está bien repartida? No es hora de apreciarlo. Primero, porque al escribir esta impresión todavía se desconoce el resultado del cierre del viernes, que damos más adelante. Pero en todos los corros se registran mejoras de alguna cuantía, que iremos viendo en cada uno de los grupos reseñados a continuación.

Un constante movimiento en la negociación de cupones demuestra que el inversor se interesa por el papel nuevo. Para nosotros el motivo del alza obedece casi exclusivamente al retraimiento que viene observando la oferta, que no está propicia a seguir la ruta que le marca la especulación. La escasa oferta, en algunas jornadas casi nulas, ha dado lugar a un endurecimiento de los cambios primero, y a una postura alcista después. Que en el reajuste no se ha llegado todavía a las aspiraciones de los más, esto es indudable, pues se ve claro en los recortes que experimentan algunos cambios excesivamente altos con relación a la rentabilidad; pero de igual modo de que en un momento de inflación de precios, es poco menos que imposible que bajen unos y se mantengan otros, en las operaciones bursátiles, cuando el mercado marca una postura, le siguen casi todos los grupos.

BANCO DE ESPAÑA

El día 1 de diciembre próximo, a las diez y media en punto de la mañana, se verificarán los sorteos para la amortización de las siguientes Deudas del Estado:

146.º sorteo de la Deuda amortizable al 4 por 100, emisión de 1908.

64.º sorteo de la Deuda amortizable al 3 por 100, emisión de 1928, ambas canjeadas en 1949; y

16.º sorteo de obligaciones del Patronato Nacional de Turismo al 5 por 100, emisión de 1929.

Según el cuadro que se halla de manifiesto al público en el local correspondiente de este Banco.

Madrid, 2 de noviembre de 1954.—El Secretario general, *Alberto de Alcocer*.

Fondos públicos y similares.

Poco más o menos, el sector de renta fija, con las flexiones de rigor, continúa su estabilidad. Nota destacada de la semana ha sido la cotización de Tesoros de las emisiones de abril y noviembre del 50. El grupo más flojo es el de Ayuntamientos, no por los cambios, que se sostienen sin abandonar fracciones, sino por el volumen de negocio, casi todas las sesiones reducido.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	82,75	82,75	82,90	82,90
Exterior 4 por 100, F	102,75	»	102,75	»
Idem, A	103,75	103,75	104,00	»
Amortizable 4 por 100, 1908-1949	»	99,00	99,00	99,50
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F	91,00	91,00	91,00	91,00
Idem, G-H	»	»	»	90,00
Idem 4 por 100, enero 1950	100,00	100,20	100,25	100,20
Idem 4 por 100, noviembre 1951	100,60	100,75	100,55	100,55
Idem 3,50 por 100, julio 1951	95,75	95,65	95,75	95,75
Tesoros 3 por 100, abril 1950	»	»	100,05	»
Idem 3 por 100, noviembre 1950	»	»	100,40	100,40
Idem 3 por 100, marzo 1952	»	»	»	»
Canal Isabel II, 5 por 100	88,00	90,75	»	»
Colonización 4 por 100	»	95,50	95,50	94,25
Reconstrucción Nac. 4 por 100	94,85	95,00	95,00	95,25
R. E. N. F. E. 4 por 100	95,75	95,75	95,75	95,75
Hidr. Ebro 6 por 100, 1.ª	»	101,50	»	»
Trasatlántica 5 por 100, V-25	»	»	»	»
Idem, XI-25	»	»	95,50	»
Idem, V-26	»	»	»	»
Idem, XI-28	»	»	»	»
Majzén 4 por 100	»	»	»	92,75
Tánger-Fez 4 por 100	»	90,50	90,50	90,50
Marruecos 5 por 100	»	»	»	»
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	87,75	88,00	88,00	»
Idem, A, 4,50 por 100	85,25	85,50	86,00	86,25
Idem, B, 4,50 por 100	86,25	86,00	86,00	86,00
Idem, C, 4,50 por 100	»	85,25	»	86,25
Idem 4 por 100, exentas	98,75	98,75	98,75	98,75
Idem 3 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 3,50 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 5 por 100, con impuestos	»	»	»	»
Crédito Local 4 por 100, interpr	97,00	97,00	97,25	97,25
Idem, a lotes, 4 por 100	101,25	100,90	101,50	101,00
Villas 5 por 100, 1914	»	»	»	81,50
Idem, 1918	»	»	»	82,00
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	»	»	74,50	84,00
Idem, 1929, 5 por 100	80,00	»	»	»
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior	80,00	»	82,00	82,50
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche	»	81,50	81,50	82,50
Idem, 1941, 5 por 100	71,50	72,00	»	72,00
Idem, 1946, 4 por 100	78,00	78,00	78,00	78,00
Empresa Municipal Transportes	»	»	»	82,25

Acciones bancarias.

Ya tenemos en cabeza al Banco emisor. Pero no es éste el más favorecido en la presente semana, hasta el jueves, sino el Español de Crédito y el Banco Exterior de España. El grupo bancario, después de unos días indecisos, sin perder, naturalmente, la estabilidad, se arranca en la jornada citada, incorporándose a la buena disposición del mercado madrileño. Pero hay que tener en cuenta que la subida no se caracteriza por un gran aumento de negocio, pues la semana pasada, la suma de los días hábiles, no alcanzó los 2.000.000 de pesetas nominales. Los derechos de suscripción del Banesto se han hecho a 138.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	701,50	704,00	704,00	»
Crédito Industrial	»	150,00	151,00	150,00
Idem, nuevas	»	»	»	»
Exterior de España	445,00	450,00	459,00	457,00
Idem, nuevas	»	»	451,00	»
Hipotecario	442,00	442,00	442,00	445,00
Español de Crédito	650,00	658,00	670,00	675,00
Hispano Americano	511,00	511,00	511,00	515,00
Central	468,00	468,00	469,00	466,00
Mercantil e Industrial	218,00	218,00	218,00	219,00
Popular Español	515,00	»	515,00	515,00

Eléctricas.

Firmeza general en las acciones eléctricas. Ni las emisiones anunciadas ni las obligadas restricciones, que

BANCO CENTRAL

DIVIDENDO A CUENTA

El Consejo de Administración de este Banco, en uso de las facultades que le confiere el artículo 40 de los Estatutos sociales, ha acordado el reparto de un dividendo activo número 47, a cuenta de los beneficios del ejercicio actual, de pesetas 30 (treinta pesetas) líquidas por acción, que se hará efectivo a los titulares de las números 1 al 600.000, contra presentación, como de costumbre, de los correspondientes extractos de inscripción, a partir del día 5 del próximo mes de noviembre, en las Oficinas Centrales de la Entidad o en las de sus Sucursales y Agencias.

Los señores accionistas suscriptores de las acciones números 600.001 al 650.000, emitidas en el mes de mayo último, que entraron a participar en los beneficios sociales desde 1 de junio proporcionalmente a los desembolsos efectuados, percibirán el dividendo correspondiente a las mismas al satisfacerse a las precedentes el dividendo complementario. En relación con tales acciones, próximamente se hará pública la petición del segundo dividendo pasivo de 50 por 100, con el que tales títulos quedarán completamente liberados.

Madrid, 28 de octubre de 1954. El Presidente del Consejo de Administración, *Ignacio Villalonga Villalba*.

tantas dificultades crean a la industria y al comercio, pueden abatir la orientación favorable de este grupo. De todas formas se ha recrudecido la campaña en pro de las centrales térmicas, que siempre merecieron atención en estas columnas pues la totalidad de las existentes en el país suministran aproximadamente más del 40 por 100 de la energía. Hasta en el Ayuntamiento madrileño se ocupan de que es necesario de que Madrid tenga pronto su central térmica, como repetidamente hemos dicho refiriéndonos a Corporaciones locales.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. E. N. O. S. A.	165,00	165,00	166,00	167,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....	147,50	149,00	148,50	148,00
Hidroeléctrica del Chorro.....	105,00	105,00	105,50	106,00
Hidroeléctrica Española	196,50	196,00	195,50	195,00
Idem 6 por 100	447,00	450,00	445,00	445,00
Iberduero, ordinarias	207,00	207,00	207,50	209,00
Idem 3,50 por 100	205,00	»	»	»
Idem 5 por 100	»	»	»	»
Idem 6 por 100	189,50	190,00	190,00	191,50
Idem, novísimas	189,50	190,00	»	»
Leonesas	147,00	149,00	152,00	151,00
Salto del Sil	176,50	176,50	176,50	176,50
Salto del Nansa	118,00	118,00	119,50	119,00
Sevillanas	112,50	112,50	112,75	112,25
Idem, nuevas	»	»	»	»
Unión Eléctrica Madrileña.....	116,00	117,00	118,00	119,00
Reunidas de Zaragoza	»	»	»	»

Mineras y Metalúrgicas.

Este grupo de valores se presenta esta semana muy firme, con impresiones de continuidad cuando escribimos esta información. Entre los títulos que han descontado cupón, Manufacturas Metálicas, que abona 80 pesetas, solamente ha cedido un entero, que equivale a dos duros.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	598,00	600,00	602,00	601,00
Duro-Felguera	255,50	257,00	259,00	242,00
Guindos	»	250,00	254,00	258,00
Ponferrada	569,00	568,00	569,00	572,00
Altos Hornos	200,00	201,00	202,00	202,00
Idem, nuevas	850,00	»	840,00	845,00
Auxiliar de Ferrocarriles.....	420,00	426,00	428,00	435,00
Comercial de Hierros.....	»	»	»	»
Constr. Metálicas, ordinarias.....	»	172,00	174,00	175,00
Idem, preferentes	»	»	»	»
Manufacturas Metálicas	259,00	258,00	258,00	259,00
Material y Construcciones.....	175,50	175,00	179,80	182,00

Monopolios.

Casi invariable durante la semana la línea de Monopolios, con escasas transacciones.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	192,00	190,00	190,00	190,00
Fósforos	»	»	»	»
C. A. M. P. S. A.	167,00	166,00	167,00	167,50
Tabacalera, S. A.	176,00	»	175,00	176,00

Alimentación.

Siguen siendo las acciones de El Aguila las que acusan constante flexión.

Las más solicitadas han sido Ebro.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas	»	516,00	514,00	516,00
Azucarera General de España.....	182,25	182,25	182,50	183,50
Ebro, Azúcares	»	291,00	295,00	295,00
Azucarera Adra	»	»	»	»
Azucarera Madrid	»	»	108,00	»

Inmobiliarias y de la Construcción.

No es de ahora la estabilidad de las cotizaciones de las Empresas inmobiliarias y de la construcción, especialmente para aquellas acciones en las que suele operarse en todas las jornadas. Si las noticias que circulan sobre la posibilidad de materiales se confirman, sin duda alguna han de mejorar los cambios de este grupo.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	»	»	»	»
Portland Valderrivas	578,00	»	»	»
Ladrillos Valderrivas	267,00	»	»	270,00
Hidrocivil	155,00	152,00	152,00	152,00
Constructora General Española....	66,50	68,00	69,00	70,00
Dragados y Construcciones.....	»	200,00	»	199,50
Alcázar	69,50	69,25	69,00	69,00
Asturiana	»	»	»	»
Bami	87,00	86,00	85,00	»
Caisa	»	»	»	»
Ceisa	85,00	85,00	»	»
Fisa	16,50	16,50	»	16,50
Hispana	»	»	»	»
Layetana	»	»	»	»
Metropolitana	454,50	154,00	155,00	155,75
Idem, nuevas	»	»	»	»
Rubán	104,00	»	»	»
Urbis	340,00	»	340,00	340,00
Vacesa	»	»	»	»
Idem, nuevas	»	»	»	»
Urbanizadora Metropolitana.....	550,00	550,00	550,00	555,00

Químicas y Textiles.

Dos valores de este grupo han sobrepasado esta semana: Explosivos y Petróleos. La subida de los primeros se ha generalizado a todos los mercados de provincias, y la de los segundos se espera avance en razón a la firmeza que en todos los mercados, incluso en los extranjeros, se observa hace ya tiempo para los títulos afectos a la rama petrolífera.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos....	»	196,00	»	»
Energía e Ind. Aragonesas.....	165,00	165,00	165,00	165,00
Explosivos	505,00	508,00	515,00	522,00
Hidro-Nitro	118,00	118,00	117,00	118,00
Unquinesa	»	171,00	171,50	171,00
Proquisa	»	»	»	»
Española de Petróleos	464,00	468,00	472,00	475,00
Unión Resinera Española.....	»	108,00	108,50	»
F. E. F. A. S. A.	»	150,00	150,00	150,00
S. N. I. A. C. E.	265,00	267,00	»	272,00

Navales y de Transportes.

Los valores de la Constructora Naval han logrado un buen avance en pocos días, lo que se atribuye en Bolsa a que se han divulgado las impresiones que señalamos oportunamente sobre la buena marcha de la Entidad y el gran número de encargos a cumplimentar en el próximo ejercicio.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias...	165,00	166,00	171,00	168,50
Idem, preferentes	172,00	179,00	180,00	177,00
Trasmediterránea	»	175,00	»	175,00
Unión Naval de Levante.....	»	»	»	127,00
Metropolitano de Madrid.....	144,50	144,50	144,50	144,25
Aviaco	»	»	110,50	»

Varios.

La persistente estabilidad de Insa durante varias jornadas, hizo pensar en una próxima alza de estos valores, que esta semana ha llegado, quedando dinero para ellos en casi todos los cierres: La Unión y el Fénix, que había perdido algunos puntos, inicia una suave recuperación. Este es uno de los títulos catalogados para el reajuste; pero su sólida posición no es fácil de quebrantar, máxime cuando la mayor parte de los días se carece de oferta.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	5.500	5.275	5.280	»
Insa	110,00	115,00	115,00	115,00
General de Inversiones	150,00	150,00	150,00	150,00
Papelera Española	»	»	482,50	482,50
Papeleras Reunidas	»	164,00	165,00	»

Cierra la semana con una sesión firme en el sector de renta variable, aunque no han faltado retrocesos. Algunos valores, como Explosivos, dieron fuerte avance, no sólo en el mercado madrileño, sino en los de provincias. No cabe duda que las próximas ampliaciones de capital actúan de antemano en esos movimientos alcistas o, por lo menos, a las ampliaciones se atribuyen. A última hora hubo cierta indecisión, que supone una incógnita para la apertura del martes próximo.

Negociación de valores.—La semana del 26 al 29 de octubre ha disminuído en negociación, con respecto de la anterior, como puede apreciarse en las cifras que siguen. La Bolsa, resistente en cambios, acentúa su tendencia encalmada.

VALORES	Semana 19 al 22 octubre	Semana 26 al 29 octubre	Diferencia en 29 de octubre
	<i>(Millones de pesetas)</i>		
Efectos públicos	54,09	51,54	- 2,75
Acciones bancarias	1,70	1,71	+ 0,01
Idem industriales	19,41	16,92	- 2,49
Obligaciones	5,19	5,61	+ 0,42
Total pesetas nominales	78,59	75,58	- 4,81

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.

El Consejo de Administración del Banco Español de Crédito, debidamente autorizado, ha decidido emitir y poner en circulación 1.485.000 acciones de su capital social, números 1.485.001 a 1.633.500, en ejercicio de las facultades que le fueron conferidas por la Junta general de accionistas reunida en 4 de mayo de 1952.

Asimismo ha tomado el acuerdo de ofrecer a los accionistas que sean poseedores, en 31 del corriente, de acciones del Banco la suscripción de los nuevos títulos, desde el 1 de noviembre hasta el 30 del mismo mes, ambos inclusive, a razón de una acción por cada diez que posean, mediante presentación de los extractos de inscripción para su estampado.

En el acto de la suscripción se desembolsará el 50 por 100 del nominal de las acciones suscritas, o sea, 125 pesetas por cada una, y el resto, hasta completar el nominal de 250 pesetas, en el momento y en la forma que se acuerde por el Consejo.

A los señores accionistas que deseen ceder su derecho a suscribir se les facilitará el correspondiente documento, que podrán negociar en Bolsa, pudiendo solicitarlo, desde la publicación de este anuncio, en la Central de este Banco o cualquiera de sus Sucursales, con la presentación del extracto de inscripción. Transcurrido el día 30 de noviembre citado, dicho documento quedará sin valor ni efecto alguno.

Las acciones que se ponen en circulación disfrutará de los beneficios que se obtengan a partir de 1 de enero próximo, percibiendo íntegramente, como las demás acciones, los dividendos que se satisfagan por el ejercicio que comienza en esa fecha.

Madrid, 28 de octubre de 1954.—El Secretario del Consejo de Administración, *Luis Villaceros*.

BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL

CAPITAL: 100 MILLONES DE PESETAS

M A D R I D

Alcalá, 31. = Caballero de Gracia, 32/34.

AGENCIAS URBANAS:

Av. de José Antonio, 34.-Goya, 44.-Duque de Alba, 7

Av. Reina Victoria, 10.-Puerta de Toledo.-Pl. Legazpi.

BARCELONA SEVILLA MURCIA

Vía Layetana, 59 Sierpes, 24 Pl. Santa Catalina, 4

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.534)

BARCELONA.—De regular y sostenida califican los informadores de Barcelona la marcha de la Bolsa catalana. No negaremos que durante algunas jornadas se ha quebrado aquella regularidad, alcanzando la indecisión a los valores locales. De los títulos de arbitraje, los que aparecen mejor dispuestos son Petróleos, Explosivos y Rif. Los derechos de suscripción también se han movido mucho en Barcelona, destacando los de Cros a 276, Fomento de Obras a 112,50 y otros.

En renta fija continúa muy firme el sector de Fondos Públicos y los valores del Ayuntamiento de Barcelona, en las tres emisiones del 41, 48 y 50. Estos se han hecho a 73, 81,50 y 90, respectivamente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña, preferentes...	»	»	154,00	»
Tranvías Barcelona, ordinarias...	»	»	»	»
Idem, preferentes	»	»	»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias...	»	257,00	258,00	258,00
Catalana de Gas y Electricidad...	»	127,50	»	129,00
Trasmediterránea	175,00	175,00	175,00	»
Hullera Española	»	»	»	»
Asland, ordinarias	»	»	575,00	»
Cros, S. A.	545,00	547,00	555,00	»
España Industrial	578,00	578,00	»	»
Carburos Metálicos	569,00	577,00	585,00	586,00
Española de Petróleos	465,50	467,00	469,00	475,00
Fomento de Obras y Constr.....	520,00	519,00	522,00	»
Motor Ibérica	1.200	1.250	1.500	1.550
Tabacos de Filipinas	507,00	509,00	509,00	511,00
Industrias Agrícolas	458,00	461,00	461,00	461,00
Maquinista Terrestre y Marítima	»	108,50	108,50	109,25
Explosivos	505,00	507,00	510,00	521,00

BILBAO.—Persiste la firmeza de la Banca local.

Las eléctricas se muestran en Bilbao un tanto estacionadas, lo mismo que ferrocarriles, dejándose de cotizar la mayor parte de las sesiones por falta de demanda. La industria pesada también se presenta con reducido impulso. Siguen en actitud pasivas las navieras. Sostenidas las Rif y muy firmes Explosivos. Considerado el mercado bilbaíno desde el ángulo de los valores citados, no se estima una situación tan sólida como la del mercado madrileño; pero, en conjunto, la negociación de valores mejora, en particular el sector de renta fija, destacando los valores del Estado.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	682,00	682,00	682,00	682,00
Banco de Vizcaya, A	552,50	553,00	554,00	556,00
F. C. La Robla	»	148,00	»	»
Electra de Viesgo	175,00	175,00	175,00	161,50
Reunidas de Zaragoza	99,00	»	98,00	98,50
Iberduero, ordinarias	207,00	206,50	207,00	206,00
Hidroeléctrica Española	»	196,00	195,00	195,50
Minas del Rif	596,00	597,00	600,00	602,50
Naviera Aznar	2.052	»	2.052	»
Naviera Bilbaína	»	1.150	1.150	»
Naviera Vascongada	»	»	»	»
Altos Hornos	199,50	200,00	201,00	202,00
Babcock & Wilcox	887,50	»	»	»
Basconia	»	»	»	»
Duro Felguera	»	»	»	»
Euskalduna	655,00	»	»	»
Papelera Española	»	»	482,00	»
Sefanitro	»	»	»	»
Explosivos	501,00	508,00	511,00	520,00

OVIEDO.—Mercado sostenido, con escaso negocio para las acciones.

También flojea el grupo de obligaciones industriales, siendo las más destacadas las de la Sociedad Industrial Asturiana a 82,50 y Tranvía Central de Asturias a 94.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Herrero	350,00	»
Compañía Eléctrica de Langreo	145,00	»
Hidroeléctrica del Cantábrico	147,00	146,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	181,00	»
Sociedad Industrial Asturiana	155,50	155,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	125,00	125,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	520,00	»

PAMPLONA.—Se caracteriza por su firmeza el mercado navarro, destacando las acciones bancarias.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Cementos Portland	485,00	485,00
Crédito Navarro	560,00	570,00
El Irati, S. A.	188,00	188,00
La Vasco Navarra, S. A.	600,00	»
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito.....	240,00	»
Sociedad Navarra de Industrias	645,00	645,00

VALENCIA.—No abundan las órdenes de compra en el mercado valenciano, hasta el punto de no rebasar de los 5.000.000 el volumen de negocio realizado en la última semana. Continúa muy firme el Banco de Valencia y otras acciones locales.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	441,00	447,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	89,00	»
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	159,00	159,00
Cía. Ind. Film Español, pref., s. A., Cifesa	»	»
Idem, serie B	»	»
Idem, Producción	»	»
Compañía Inmobiliaria Valenciana	102,50	107,00
Solares y Construcciones, S. A.	»	»

VALLADOLID.—Se ha observado alguna animación en el mercado vallisoletano durante estos días, con mantenimientos de cambios en general y no muy extenso volumen de negocio.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	310,00	310,00
Sociedad Industrial Castellana	280,00	280,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	165,00	165,00
La Cerámica, S. A.	100,00	»
"El Norte de Castilla", S. A.	159,00	»
Talleres de Fundación Gabilondo	110,00	112,50
Hotel Conde Ansuérez, S. A.	225,00	»
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	70,00	»
Tableros de Fibras, Tafisa	160,00	»
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	112,00	115,00

EXTRANJEROS

Los mercados extranjeros, excepto los de Francia, no acusan gran variación en las cotizaciones. Una mirada a los cambios de los principales países nos enseña que, por ahora, no hay modificaciones sensibles, aunque sí cierta irregularidad en algunas plazas americanas, según veremos después.

En Bruselas sigue la buena orientación para casi todos los valores industriales; lo mismo sucede en Francfort y en Milán, donde la actividad operatoria continúa, sobresaliendo los grupos de azucareras, eléctricas y mercurio. En Amsterdam los resultados, que oportunamente publicó la Casa Philips, dieron, en principio, un impulso a dichos valores, que más tarde ceden terreno. En Lisboa hay equilibrio y en Estocolmo no ha remitido la tendencia irregular que venía observándose desde septiembre.

PARIS.—La firmeza del mercado de París es extraordinaria, no sólo para las rentas francesas, sino para todo el sector de di-

COMPANIA SEVILLANA DE ELECTRICIDAD

DIVIDENDO A CUENTA DEL EJERCICIO 1954

Se pone en conocimiento de los señores accionistas de esta Compañía que, por acuerdo del Consejo de Administración de la misma, se procederá al pago de un dividendo a cuenta de los beneficios del ejercicio en curso, consistente en 17,50 pesetas por acción.

El pago se efectuará, contra entrega del cupón número 70, a partir del día 10 de noviembre próximo, en la Central y Sucursales de los siguientes Bancos:

Banco de Vizcaya.
Banco Urquijo.
Banco de Bilbao.
Banco Hispano Americano.
Banco Español de Crédito.
Banco Central.

Asimismo, se hace saber a los poseedores de las acciones números 1 al 60.000 que al utilizar para el cobro de este dividendo a cuenta el cupón número 70, dichos títulos quedarán sin cupones. Por tanto, podrán depositar los mismos en las Entidades bancarias antes mencionadas, donde, sin gasto alguno para los poseedores, se procederá a unir nuevas hojas de cupones.

Sevilla, 1 de noviembre de 1954.—*El Consejo de Administración.*

videndo, como puede comprobarse por las cotizaciones que siguen, de una pequeña parte de los valores cotizados. Cada día se acentúa más el acierto de la política gubernamental, dirigida por Mendés-France, no solamente por la eficacia que se espera de sus decretos, sino por la habilidad que despliega en sus intervenciones en cuantas conferencias internacionales toma parte. La confianza que va recobrando el país en sus destinos futuros se refleja en Bolsa, cuyas cotizaciones son firmes. Hasta fines de octubre pasado el índice de los valores franceses de renta variable ha alcanzado el 26 por 100.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 % Perpetuel	66,80	72,10
5 % 1920-1950 Amort.	119,20	122,50
C. National d'Escompte Paris	2.190	2.196
Crédit Lyonnais	2.210	2.251
Tánger à Fez	1.145	1.150
Atelier Chant Loire	6.700	6.800
Entrepr. Ind. Charentaise	6.190	6.300
Socony Vacuum France	12.100	12.790
Wagons Lits	767,00	»

LONDRES.—Aunque algunos de los valores que aparecen en el cuadro presentan irregularidad, es el caso que, estimando en conjunto, la Bolsa londinense puede calificarse de firme, una vez desaparecidas las referencias que se dieron hace poco sobre una supuesta flojedad de la libra esterlina. Continúan muy firmes las acciones de Bancos y Compañías de Seguros. La buena orientación de los valores petrolíferos se atribuye a un reflejo del pasado acuerdo con Persia, y al aumento de 12 millones de libras esterlinas en los beneficios brutos de Royal Dutch-Shell.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated	68 ¹ / ₂	68 ⁷ / ₈
Shell	117/6	116/9
General Electric	41/1 ¹ / ₂	56/9
Rubber Trust	2	2
Imperial Chemical	38	41/6
Río Tinto Co.	40 ¹ / ₄	42
General Mining & Finance Corp.....	100	97/6
Anglo Iranian Oil	17 ¹⁵ / ₁₆	17 ¹³ / ₁₆

NUEVA YORK.—Cuando se publicaron los cambios que siguen no se habían celebrado aún las elecciones norteamericanas. Nada tiene de extraño que la natural expectación que el acontecimiento electoral había despertado en el país motivará notable indecisión en el mercado neoyorquino. De ahí que todas las in-

HISPANO OLIVETTI, S. A.

Se convoca a los señores accionistas para la Junta general extraordinaria que tendrá lugar el próximo día 22 del corriente mes, a las cinco de la tarde, en el local social, avenida José Antonio Primo de Rivera, número 860, para acordar sobre la modificación del artículo 5.º de los Estatutos sociales.

De no poderse celebrar Junta general por falta de asistentes, se convoca para el día 23 del actual, a la misma hora y en el mismo local, de segunda convocatoria.

Se recuerda a los señores accionistas lo dispuesto en el artículo 20 de los Estatutos sociales, referente a las Juntas generales.

Barcelona, 3 de noviembre de 1954.—El Secretario del Consejo de Administración, *Salvador Mas de Xarás y Rius*.

formaciones recibidas de los Estados Unidos calificaran de irregulares las Bolsas de los diversos Estados. Despejada ya la incógnita a favor de los demócratas, como se presentía, la Bolsa ha de recobrar su serenidad operatoria.

Todos los índices bursátiles han bajado circunstancialmente, aunque se mantienen firmes los petrolíferos y aviación.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	89	91 1/8
U. S. Steel	60	57 3/4
American Tel. & Tel.	171 1/2	170 3/8
International Tel. & Tel.	22	21
General Electric	42 1/8	42 1/2
Canadian Pacific	27 3/4	26 1/4
Anaconda Copper	41 7/8	40 1/2
Shell Oil	55 3/4	54 5/8
Westinghouse	71	71
Royal Dutch	68	65 1/8

ZURICH.—Ha cedido la actividad en el mercado de Zurich, con cambios irregulares, excepto para las acciones de Compañías de seguros y aparatos de precisión.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	»	»
Kreditanstalt, Zurich	1.562	1.572
Zurich Allg.	11.950	11.600
Brown Boveri	1.485	1.470
Nestlé Aliment	1.795	1.790
Royal Dutch	590	571
Standard Oil	427	427
Interhandel	1.560	1.580

BANCOS

A pesar de que no todos los Bancos centrales presentan en sus balances de la última decena del pasado octubre cifras favorables a la situación general, debido, sin duda alguna, al aumento de atenciones a cubrir durante los últimos meses del año en curso, puede estimarse de satisfactoria la postura contable de los mismos.

El Banco de Bélgica, cerrado al 25 de dicho mes, anota una circulación fiduciaria de 100.371 millones de francos, lo que representa un aumento de 371 millones en comparación con la semana anterior. Ese mismo Banco registra un encaje oro de 37.976 millones de francos, disminuyendo en 15 millones de una a otra semana. En cuanto al Banco de Holanda, el balance a la misma fecha acusa una circulación fiduciaria de 3.366,942 miles de florines, con un aumento de 21,421, comparado con la semana precedente. En cambio, el total de oro y plata en lingotes y amonedados es de 3.034,016 miles de florines, cifra que supone un aumento de 222 miles sobre la partida de la anterior semana. Respecto de otros Bancos importantes, como el de Francia, Inglaterra, Reserva Federal y Suiza, más adelante damos algunas cifras últimamente conocidas.

Como noticia de última hora, diremos que el Gobernador del nuevo Banco del Estado de Israel ha confirmado el propósito de comenzar las operaciones el día 1.º de diciembre próximo.

DE FRANCIA

Con sólo examinar las diversas partidas que integran el balance del Banco de Francia, cerrado al 21 de octubre pasado, se advierte que la situación económica del país vecino mejora rápidamente, con la rapidez que puede esperarse del momento político actual y de la gestión de Mendés-France. La circulación fiduciaria ha disminuido en 35,605 millones de francos, y los anticipos especiales al Estado en 29.200 millones. Esta última disminución demuestra que cada vez hace menos falta a la economía estatal la asistencia del Banco de Francia, prueba evidente de que mejora la situación general.

	Millones de francos	
	Anterior	21 octubre
Circulación	2.419.945	2.386.338
Oro	201.281	201.281
Divisas	46.968	47.860
Depósitos	108.455	107.617
Anticipos	900.349	874.949
Créditos	1.095.064	1.058.660

DE INGLATERRA

Escasa variación presenta de una a otra semana la situación del Banco de Inglaterra, según se desprende de las cifras de su último balance, cerrado el 21 del pasado octubre. Aumenta la cantidad de billetes, oro y plata amonedados en más de cuatro millones de libras esterlinas; también aumentan los Fondos públicos. La proporción de porcentaje de billetes y monedas de oro y plata en relación con los depósitos, llega al 11 por 100. La cuenta especial de Tesorería se cifra en 6,301 miles de libras, cuya divisa, después de los comentarios suscitados por la supuesta debilidad, está adquiriendo notable solidez en toda el área de la esterlina.

	Millones de libras	
	Anterior	27 octubre
Circulación	1.656,0	1.655,9
Oro y plata en barras	267,1	267,5
Divisas	»	»
Depósitos	294,6	295,6
Anticipos	4,7	2,0
Créditos	14,5	14,6

DE LA RESERVA FEDERAL

Los valores del Estado que figuran en el último balance de la Reserva Federal, de fecha 27 de octubre pasado, se cifran en 24,381 millones de dólares. El excedente de reserva de los Bancos miembros supone 730 millones. Las inversiones extranjeras en 3.043 millones y los préstamos comerciales de los Bancos de Nueva York en 7.315.

Además, la proporción entre las exigibilidades y su cobertura alcanza al 45,9 por 100. La Entidad, pues, sigue una marcha normal, dentro de las funciones que desempeña, y los Bancos que la integran mantienen una postura firme a juzgar por el excedente de reserva que hemos anotado.

	Millones de dólares	
	Anterior	27 octubre
Circulación	25.667	25.614
Oro	21.071	21.069
Divisas	»	»
Depósitos	20.447	20.292
Anticipos	550	550
Créditos	24.788	24.687

DE SUIZA

En unos 17 millones aumenta la circulación fiduciaria en el balance del Banco de Suiza de 23 de octubre último. Existe también

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 50.000.000 de ptas.

Fondos de Reserva... 55.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.445)

Naviera Pinillos, S. A.

CADIZ

Direc. telegr. MAFRU Oficinas: P. España, 3
Apart. de Correos 187 Teléfs.: 2737-2361-2342

Servicios regulares de buques fruteros entre
Canarias, la Península y viceversa.

Servicio regular entre Portugal, Casablanca,
Amberes y Bilbao.

un avance notable en el encaje oro. Las demás cifras que integran dicho balance revelan la situación despejada de este importante Banco, que refleja bien a las claras que la situación económica del país, apoyada por la dureza de su moneda, continúa siendo satisfactoria en todos los aspectos. El hecho de que los anticipos hayan cedido también denota una mejora exterior de las finanzas nacionales.

	Millones de francos	
	Anterior	23 octubre
Circulación	4.916	4.935
Oro	6.235	6.321
Divisas	544	507
Depósitos	79,70	79,95
Anticipos	24.188	25.460
Créditos	49,05	49,05

DIVISAS

Se han publicado diversas versiones de la última Asamblea General Ordinaria del Fondo Monetario Internacional en cuanto a la convertibilidad, y de ellas se saca la consecuencia de que el problema mundial de las divisas se presenta cada vez más confuso para llegar a conclusiones conjuntas, como venimos diciendo en estas páginas. De ahí que cada país trate de resolver su caso, provisionalmente, de la mejor forma posible; teniendo en cuenta la intervención de la U. E. P. y la posición de las respectivas balanzas.

El hecho de que continúen casi sin variación las cotizaciones, como veremos más adelante, denota que, hasta la fecha, no se han producido modificaciones sensibles en la estimación monetaria. Y esto no sólo se aprecia en las plazas que siguen, sino en otras importantes, como en los mercados italianos y otros, en los que continúan las mismas cotizaciones de la semana anterior.

MADRID.—Sin variación en los cambios fijados oficialmente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	58,95	58,95	58,95	58,95
1 libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquíes	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos suizos	901,85	»	901,85	»
100 escudos	»	»	155,16	155,16

Persisten las mismas cotizaciones.

Cambios oficiales de moneda publicados el día 1 de noviembre de 1954, de acuerdo con las disposiciones vigentes:

Francos (este tipo podrá sufrir las modificaciones que se deriven del régimen francés de cambios), 3,128; libras, 30,660; dólares, 10,950; francos suizos, 252,970; francos belgas; 21,900; florines, 288,157; escudos, 38,086; pesos argentinos moneda legal, 1,46; coronas suecas, 2,116; coronas danesas, 1,585; coronas noruegas, 1,533; deutchmarks, 2,607.

PARIS.—No existen variaciones sensibles.

Los cambios que a continuación se reseñan se entienden en unidades monetarias de las plazas que se indican, por francos franceses:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	»	»
Londres	987,55	987,55
Nueva York	549,95	550,00
Zurich	»	»

LONDRES.—Es insignificante el ligero aumento que se observa en las cotizaciones de Lisboa y Nueva York.

Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	79,95	80,00
Nueva York	2,7981	2,7994
París	982	982
Zurich	12,24 ³ / ₈	12,24 ¹ / ₂

NUEVA YORK.—Idénticas cotizaciones de la semana anterior.

Estos cambios son en centavo de dólar, por la divisa de la plaza, excepto Londres, que es por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	5,48	5,48
Londres	2,82	2,82
París	0,2800	0,2800
Zurich	25,52	25,52

ZURICH.—No se aprecian modificaciones sensibles de una a otra semana.

Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por francos suizos, a excepción de Lisboa y París, que suponen 100 escudos y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	14,75	14,75
Londres	12,2475	12,2450
Nueva York	4,2872	4,2872
París	1,2480	1,2480

METALES PRECIOSOS

Continúa estable el precio de los metales preciosos. Las ligeras diferencias que se aprecian en algunos mercados no autorizan a señalar tendencia, puesto que ninguna alcanza el límite que permitiera hacerlo con justeza. En Lisboa, el oro en barra se cotiza a 33,65 escudos el gramo, el fino a 33,95. En Roma y Milán, la cotización del oro por gramo es de 722 liras; la plata, el kilo, 18.900. En el mercado libre de Tánger, el oro en barra, la onza, se cotiza a 35 dólares.

En Bruselas, el oro en barra se cotiza, por kilo, a 57.400 francos.

El tráfico de oro en Francia ha sido relativamente reducido, pues las transacciones, en su conjunto, acusan un promedio semanal, durante el tercer trimestre de 1954, de 450 millones, contra 590 en el mismo trimestre de 1953.

EBRO, COMPAÑIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

CAPITAL: 171.000.000 DE PESETAS

Oficinas centrales: MADRID Villanueva, 4.

Fábricas de azúcar en ZARAGOZA. LUCENI (Zaragoza). TERRER (Zaragoza). MIRANDA DE EBRO (Burgos). VENTA DE BAÑOS (Palencia). TORO (Zamora). LA POVEDA (Madrid). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba).

Fábricas de alcohol en ZARAGOZA. VENTA DE BAÑOS (Palencia). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba).



BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

CEDULAS HIPOTECARIAS AL PORTADOR, al 4, 4,50 y 5 por 100, y especiales, exentas de impuestos, al 3, 3,50 y 4 por 100; todas ellas privilegiadas, con carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado y garantizadas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, siendo admitidas en pignoración por el Banco.

PRESTAMOS CON PRIMERA HIPOTECA sobre fincas rústicas y urbanas, amortizables de cinco a cincuenta años, con facultad de reembolsar en cualquier momento. Préstamos a interés reducido para finalidades especiales (nuevas construcciones, mejoras en la propiedad rústica y urbana, capital de explotación en la agricultura y sobre casas de rentas limitadas por la legislación especial de arrendamientos).

CUENTAS CORRIENTES a la vista con interés del 0,50 por 100 y a plazos.

Pidan detalles en nuestras oficinas: MADRID, Avenida de Calvo Sotelo, 10. BARCELONA, Paseo de Gracia, núm. 8 y 10. VALENCIA, Salvá, núm. 1. SEVILLA, Francos, 10 y 12, y a nuestros Delegados y Representantes de provincias.

PARIS.—No han variado las cotizaciones en París.

Los precios que a continuación se reseñan se entienden en las unidades que se indican, por francos franceses la onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	425,00	425,00
Plata	1.501,00	1.501,00
Platino	12.755,00	12.755,00

LONDRES.—El mercado de Londres no acusa variación notable en los precios de metales preciosos.

Los siguientes precios se entienden en chelines y libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250 y 10 1/2	250 y 7
Plata	74,00 3/4	74,00 3/8
Platino	50,00 1/2	50,50

NUEVA YORK.—Siguen las mismas cotizaciones de la semana anterior.

Estos precios son en dólares y centavos por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	55,25	55,25
Platino	82,50	82,50

ZURICH.—El oro, único metal que se cotiza en el mercado de Zurich, no ofrece variación estimable.

Los siguientes precios deberán entenderse en kilogramos por francos suizos:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.855	4.852
Plata	>	>
Platino	>	>

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

9 de noviembre, UNION QUIMICA Y FARMACEUTICA LLUCH DE GRAU, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

10 de noviembre, MINERA DE PLOMO, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

10 de noviembre, HILATURAS MARQUET, S. A.—En la Banca Soler y Torrá Hermanos, Barcelona. A las cinco de la tarde. Ordinaria.

10 de noviembre, COMPAÑIA VIZCAINA DE MADERAS, SOCIEDAD ANONIMA.—Gran Vía, 1, Bilbao. A las once de la mañana. Extraordinaria.

10 de noviembre, ALIANZA MEDICA LERIDANA, S. A.—Domicilio social, Lérida. A las ocho de la noche. Extraordinaria.

10 de noviembre, AZUCARERA DE SALOBREÑA NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

11 de noviembre, COMERCIAL IBERICA Y COLONIAL, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las seis de la tarde. Ordinaria.

12 de noviembre, AUTOMOVILES LUARCA, S. A.—Domicilio social, Luarca (Oviedo). A las once de la mañana. Extraordinaria.

12 de noviembre, COMPANIA DE RIEGOS DE LEVANTE, S. A.—Cedaceros, 10, Madrid. A las once y media de la mañana. Extraordinaria.

12 de noviembre, LUIS JOVER, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde. Ordinaria.

13 de noviembre, JOSE MARIA FUENTES, S. A.—Domicilio social, San Sebastián. A las doce de la mañana. Ordinaria.

13 de noviembre, SINDICATO DE OBLIGACIONISTAS DE VITORIANA DE ELECTRICIDAD, S. A." (Emisión 1954).—Cercas Bajas, 19, Vitoria. Sin indicación de hora. Asamblea general.

13 de noviembre, OBRAS Y ARRENDAMIENTOS URBANOS DE GRANADA, S. A.—Domicilio social, Granada. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

13 de noviembre, TRANSPORTES, S. A.—Domicilio social, Tarragona. A las doce de la mañana. Ordinaria.

14 de noviembre, CEIBA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

14 de noviembre, ELECTRICA SERRADILLANA, S. A.—En el Círculo Fomento Agrícola, Serradilla (Cáceres). A las doce de la mañana. Extraordinaria.

15 de noviembre, ESPECTACULOS CAPITOL, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las siete de la tarde. Ordinaria.

15 de noviembre, COMPAÑIA AUXILIAR DE SUMINISTROS, S. A.—Domicilio social, Huelva. A las once de la mañana. Ordinaria.

15 de noviembre, LONJAS Y MERCADOS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

15 de noviembre, INMOBILIARIA LA AMISTAD, S. A.—Domicilio social, Oviedo. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

15 de noviembre, ORIENTE, S. A.—Domicilio social, Palma de Mallorca. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.

15 de noviembre, CAUCHO ESPECIAL M. R. M., S. A.—Domicilio social, San Sebastián. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

15 de noviembre, COMPAÑIA DE ALMACENES, TRANSPORTES Y DESCARGAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

16 de noviembre, INDUSTRIAS PECUARIAS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

16 de noviembre, FRONTONES Y ESPECTACULOS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Extraordinaria.

16 de noviembre, BODEGAS BOSCH-GUELL, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Ordinaria.

17 de noviembre, SOCIEDAD DE AGUAS DE ALICANTE.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

18 de noviembre, AGRUPATATAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Ordinaria.

COMPANIA ESPAÑOLA DE PETROLEOS, SOCIEDAD ANONIMA

Domicilio social: Alcalá, 31.
Madrid.

SUSCRIPCION DE 200.000 ACCIONES

El Consejo de Administración, autorizado por el artículo 6 de los Estatutos sociales y en virtud de la facultad que le concedió la Junta general extraordinaria de accionistas en su reunión de 26 de marzo de 1952, ha tomado el acuerdo de aumentar el capital social en cien millones de pesetas, creando al efecto doscientas mil acciones al portador de 500 pesetas nominales, numeradas del 1.000.001 al 1.200.000, con cupón número 46 y siguientes y derecho a participar en los beneficios sociales desde 1 de enero de 1955.

Las referidas 200.000 acciones serán objeto de suscripción, reservada a los actuales accionistas, que se abrirá a partir del día 20 de noviembre, ejercitándose el derecho de suscripción mediante entrega de cinco cupones número 44 de las acciones actualmente en circulación por cada una de las nuevas acciones que se suscriban, las cuales se desembolsarán de una vez por su valor nominal de 500 pesetas más 100 pesetas en concepto de prima de emisión, o sea, 600 pesetas en total.

La suscripción se cerrará el 30 de diciembre próximo, y pasada esta fecha quedará sin efecto el derecho reconocido a los accionistas de la Compañía.

Las suscripciones, con la entrega de los cupones dichos y el importe total correspondiente, se efectuará en los siguientes Bancos, que librarán el oportuno "Boletín de suscripción", a canjear por los títulos definitivos:

En Madrid y Barcelona: Banco Central, Banco Exterior de España y Banco de Santander.

En el domicilio de la Compañía está a disposición de quienes quieran examinarlo el programa del aumento de capital redactado por el Consejo de Administración, conforme a las disposiciones legales, y se facilitarán también cuantos detalles complementarios se soliciten.

Madrid, 29 de octubre de 1954.—*El Presidente del Consejo de Administración.*

18 de noviembre, GARCIA NAVASCUES, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro y media de la tarde. Extraordinaria.

18 de noviembre, HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Asamblea general de obligacionistas de la emisión septiembre 1954.

19 de noviembre, VIDRIERA DE LLODIO, S. A.—Domicilio social, Llodio (Alava). A las cinco y media de la tarde. Ordinaria.

20 de noviembre, GENEROS DE PUNTO MARFA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

20 de noviembre, COMERCIAL SALVAT EDITORES, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Ordinaria.

20 de noviembre, TRUEBA, S. A. DE ESPECTACULOS.—Domicilio social, Bilbao. A las siete de la tarde. Ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

COMPANIA EXPORTADORA ESPAÑOLA, S. A.—Paga a partir del 31 de octubre la prorrata del dividendo 6 por 100, o sea, 6,706 pesetas liquidadas a las acciones preferentes 6 por 100, números 1/20.000, contra cupón 33.

COMPANIA SEVILLANA DE ELECTRICIDAD.—Paga a partir del 10 de noviembre un dividendo a cuenta del ejercicio en curso, a razón de 17,50 pesetas por acción, contra cupón 70.

SOCIEDAD COMERCIAL DE HIERROS, S. A.—Paga a partir del 2 de noviembre un dividendo del 6 por 100 a cuenta del ejercicio actual, contra cupón 39.

POTASAS IBERICAS, S. A.—Paga a partir del 15 de noviembre un dividendo del 7 por 100, libre de impuestos, por el ejercicio 1953-54, a razón de 35 pesetas por acción, contra cupón 16.

HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—Paga a partir del 10 de noviembre los intereses semestrales, a razón del 6,6 por 100

anual, de las obligaciones tercera serie, números 1/200.000, deduciendo impuestos, contra cupón corriente.

BANCO CENTRAL.—Paga a partir del 5 de noviembre un dividendo por el ejercicio actual, a razón de 30 pesetas líquidas a las acciones números 1./600.000, contra presentación de los extractos de inscripción.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

19.660 acciones ordinarias, al portador, de 500 pesetas nominales cada una, completamente desembolsadas, números 334.232/353.891, emitidas y puestas en circulación por la Papelera Española, S. A.

SUSCRIPCIONES

UNION ELECTRICA MADRILEÑA, S. A.—Suscripción pública, a partir del 10 de noviembre, de 150.000 obligaciones al portador, de 1.000 pesetas nominales cada una, al 6,70 por 100 anual, impuestos a deducir, emitidas al tipo de 98 por 100, libre de gastos.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas hasta el 30 de noviembre, en la proporción de una acción nueva por cada 10 antiguas, de 148.500 acciones de 250 pesetas nominales cada una, números 1.485.001/1.633.500, debiendo desembolsarse 125 pesetas en el acto de la suscripción.

COMPANIA ESPAÑOLA DE PETROLEOS, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas del 20 de noviembre al 20 de diciembre, en la proporción de una acción nueva por cada cinco antiguas, de 200.000 acciones, al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 1.000.001/1.200.000, desembolsables en su totalidad en el acto de la suscripción.

AMORTIZACIONES

COMPANIA TRASMEDITERRANEA, S. A.—En sorteo celebrado el 15 de octubre han quedado amortizadas 6.400 obligaciones 5 por 100, emisión 15 de noviembre de 1952, con el aval del Estado, de 500 pesetas nominales cada una que se reembolsarán a partir del 15 de noviembre.

SOCIEDAD MINERA Y METALURGICA DE PEÑARROYA.—En sorteo celebrado el 28 de octubre han quedado amortizadas 6.700 obligaciones que se reembolsarán a partir del 15 de noviembre.

COMPANIA DE LOS FERROCARRILES DE PEÑARROYA Y PUERTOLLANO.—En sorteo celebrado el 28 de octubre han quedado amortizadas 2.800 obligaciones que se reembolsarán a partir del 15 de noviembre.

COMPANIA SEVILLANA DE ELECTRICIDAD.—En sorteo celebrado el 14 de octubre han quedado amortizadas 880 obligaciones serie novena, emisión 1926, que se reembolsarán a partir del 2 de enero, a la par (500 pesetas), deduciendo impuestos.

CANJE DE TITULOS

MINAS DE PRESQUEIRAS, S. A.—En cumplimiento del acuerdo adoptado por la Junta general extraordinaria de 21 de julio de 1952 de reducir el capital social, se canjearán hasta el 28 de diciembre las acciones números 1/3.500, serie A y 1/2.500, serie B por las emitidas por acuerdo de dicha Junta.

DISOLUCIONES

EDIFASA, PRODUCTOS SANITARIOS, S. A.—Por acuerdo del único socio de la Sociedad, ésta ha sido disuelta y liquidada por escritura de 28 de julio.

Resultados de Empresas

FILOVIAS REUS-TARRAGONA Y EXTERIORES, S. A.—En 1953 fué construído el "circuito aéreo" urbano de Reus, con lo que quedó completado el recorrido entre Tarragona y dicha ciudad, que ha merecido una favorable y entusiasta acogida por parte del público.

Con el fin de atender a las inversiones efectuadas para renovación y modernización del material, se acordó en Junta general extraordinaria elevar el capital social a 10 millones de pesetas y, de momento, ofrecer a la suscripción pública 2.500 acciones de 1.000 pesetas nominales cada una. La cuenta de pérdidas y ganancias arroja un saldo favorable de 517.208,55 pesetas, que han

permitido destinar 250.000 pesetas para el pago de dividendo a las acciones.

COLONIZADORA DE LA GUINEA CONTINENTAL, SOCIEDAD ANONIMA.—Las actividades comerciales de la Sociedad en el ejercicio 1953 acusaron un mayor rendimiento que en el año anterior. Otra cuenta que alcanza un alto nivel es la de "Fincas y Concesiones", incrementada en más de un millón de pesetas, a causa del intenso mejoramiento de la finca de N'K'olamban.

La cuenta de pérdidas y ganancias arroja un beneficio líquido, incluido el remanente del ejercicio anterior, de 461.052,68 pesetas, cuya distribución fué efectuada del siguiente modo: amortización de mobiliario y maquinaria, 31.656,94; 7 por 100 dividendo a las acciones, 350.000; asignación al Consejo, 15.000; impuestos y remanente a cuenta nueva, 64.395,74.

LA MUTUA DE ACCIDENTES DE ZARAGOZA.—Según hace destacar la Memoria del ejercicio 1953, el número de socios efectivos al cierre de dicho ejercicio ascendía a 3.623. De este número de asociados, 506 son pólizas de pequeña agricultura y 3.117 de riesgos industriales.

El promedio de productores asegurados en el finado ejercicio alcanza la cifra de 18.028 y el importe de los haberes y salarios satisfechos a los mismos ascienden a 128.700.492,33 pesetas.

El sobrante del ejercicio ha sido de 3.666.149,52 pesetas, distribuidas de la siguiente forma: para aumentar los fondos de reserva, 300.000; para atender los gastos y bonificaciones de la Sección Benéfica Patronal, 50.000; para aumentar el fondo constituido para solemnizar el L aniversario de la Entidad, 70.000; para gratificación reglamentaria al personal, 57.408,36; devolución a los asociados del 40 por 100 de las cantidades pagadas en el pasado año, 3.188.741,16 pesetas.

CAJA DE AHORROS PROVINCIAL DE GUIPUZCOA.—Gracias a la facilidad que la clientela de esta Caja de Ahorros encuentra en los servicios puestos a su disposición, las cifras del movimiento de ahorro crecen incesantemente, habiendo superado en el ejercicio 1953 la cifra de 1.000 millones de pesetas.

El beneficio obtenido en el ejercicio ha ascendido a 41.504.997,72 pesetas, de las que deducidos los intereses e imponentes, gastos de administración y amortizaciones por importe de 33.461.744,82 pesetas, queda un beneficio líquido de 8.043.252,90 pesetas.

COMPAGNIE INTERNATIONALE DES WAGONS-LITS, SOCIEDAD ANONIMA.—La cuenta de pérdidas y ganancias de la Compañía en el ejercicio 1953 arroja un beneficio líquido de

30.212.042 francos, cuya distribución fué realizada en la siguiente forma: reserva estatutaria, 1.337.031 francos; dividendo de cinco francos acciones privilegiadas, 787.500; dividendo de tres francos acciones ordinarias, 18.847.500; previsión para impuestos y remanente a cuenta nueva, 9.240.011 francos.

ELECTRICA URURAK-BAT, S. A.—El consumo de energía en el ejercicio 1953, no obstante las dificultades creadas por la aplicación de restricciones, representó un considerable incremento sobre el registrado en el anterior. El beneficio neto de la cuenta de pérdidas y ganancias ha sido de 210.941,74 pesetas, de las cuales 208.000 pesetas se destinan al pago de un dividendo del 4 por 100 y el resto a remanente a cuenta nueva.

EL PORVENIR DE LOS HIJOS, S. A. DE SEGUROS.—Según registra la Memoria del ejercicio 1953, fueron emitidas en este año 6.330 pólizas por un capital de 30.910.808 pesetas, que no solamente han compensado las bajas producidas por todos conceptos, sino que han hecho aumentar en 6.561.774,06 pesetas el total de capitales de Seguros Vida, que, al cierre del ejercicio, ascendía a 233.452.300,10 pesetas, con un total de 30.081 pólizas.

La cuenta de Pérdidas y Ganancias arroja un beneficio de pesetas 247.303,11, cuya distribución fué realizada en la siguiente forma: Dividendo a las acciones, 140.000 pesetas; Reserva obligatoria, 24.730,31; Reserva voluntaria, 82.572,80 pesetas.

CAMPO, COMPAÑIA DE SEGUROS AGRICOLAS E INDUSTRIALES, S. A.—El encaje de primas por Seguros directos ascendió, en el ejercicio 1953, a 9.966.161,27 pesetas, y 5.221.029,39 pesetas por Reaseguros aceptados, lo que hace un total de pesetas 15.187.190,66, y ascendiendo correlativamente la siniestrabilidad líquida a 3.865.626,61 pesetas.

El beneficio líquido del ejercicio fué de 38.225,13 pesetas, cantidad que el Consejo de Administración de la Compañía, fiel a la política iniciada de robustecimiento de la misma, propuso, y así fué acordado se destinara, pasara, en su totalidad, a incrementar el Fondo de Reserva Patrimonial.

IBERICA DE REPUESTOS Y ACCESORIOS, S. A. (I. R. A. S. A.).—Debido a las dificultades por que, en 1953, atravesaron los "clearings" con Alemania e Inglaterra, hubieron de reducirse notablemente las operaciones de la Compañía.

No obstante las citadas dificultades, el ejercicio se cerró con un beneficio líquido de 245.162,13 pesetas, distribuido del siguiente modo: Reserva legal, 21.656,65; Reserva estatutaria, 33.198,27; Reserva voluntaria, 20.145,08; Dividendo 7,50 por 100, 150.000; Remanente a cuenta nueva, 20.162,13 pesetas.

El mundo al día

ESPAÑA

○ La recaudación por Usos y Consumos en 1953 ha ascendido a 7.378 millones de pesetas, con aumento de 797,9 millones en relación al año anterior. La recaudación total de contribución e impuestos en España ha sido de 25.849 millones, por lo que Usos y Consumos representa el 28,54 por 100 del total. Los dos principales conceptos de dicha contribución han sido el de la gasolina, que ha producido 2.902 millones, y el de consumos de lujo, con 1.201 millones. Las cinco primeras provincias en la recaudación han sido las siguientes: Barcelona, con 1.537 millones; Madrid, con 1.248; Vizeaya, con 425; Valencia, con 345, y Guipúzcoa, con 245.

○ Durante el pasado mes de mayo, los cinco primeros países de nuestro comercio exterior han sido:

En importaciones: Estados Unidos, con 27,1 millones de pesetas-oro; Inglaterra, 15,8; Alemania, 15,6; Arabia, 14,7; y Francia, 13,4.

En exportaciones: Inglaterra, con 27,2 millones; Estados Unidos, 15; Francia, 14,8; Alemania, 12,3, y Turquía, 6,9.

○ Próximas a celebrarse conversaciones comerciales con Inglaterra, la Subsecretaría de Economía Exterior (Dirección General de Política Comercial) pone en conocimiento de cuantos Organismos oficiales, Sociedades y particulares estén interesados en el intercambio comercial con aquel país, que pueden dirigirse por escrito (en tres ejemplares), antes del día 10 de noviembre, a aquella dependencia, exponiendo cuantas iniciativas estimen convenientes.

○ Un proyecto de Ley del Ministerio de Justicia, pendiente de dictamen por las Cortes Españolas, modifica el artículo 521 del

Código de Comercio y los números 4.º y 6.º del artículo 1.429 de la ley de Enjuiciamiento Civil. La reforma permitirá que mediante la intervención de los Agentes de Bolsa y Corredores de Comercio o la legitimación notarial de las firmas puestas en las letras de cambio se facilite el despacho de la ejecución de dichos títulos, atajando el abuso de negar o poner en duda sus respectivas firmas los obligados en las letras y de evitar en la ejecución de las pólizas el trámite previo de su cotejo judicial con los libros del Agente o Corredor, sustituyéndolo por una certificación expedida por el fedatario que interviene la póliza.

○ Una firma de hilaturas de Barcelona tiene solicitada autorización para ampliar en un 10 por 100 su actual producción de hilados de algodón de 220 toneladas anuales, con maquinaria nacional e importada.

○ Otra fábrica también barcelonesa, de tejidos, proyecta instalar 20 telares más para aumentar su producción anual de popelines de rayón, empleando maquinaria nacional.

○ Una tercera fábrica barcelonesa, de cauchutado de tejidos, ha solicitado autorización para poner de nuevo en marcha dos máquinas de inmersión con sus accesorios, de procedencia nacional, sin aumento en la producción.

○ Una importante Compañía fabricante de celofán tiene proyectado importar un grupo generador de electricidad, de procedencia sueca, por un valor de 1.066.000 pesetas, para tenerlo como reserva para la producción térmica de energía.

○ Existe el proyecto de instalar, cerca de Valencia, una nueva industria de fabricación de ladrillos, con maquinaria nacional y un capital de 500.000 pesetas, para producir cerca de tres millones de piezas al año.

BANCO CENTRAL

Alcalá, 49 y Barquillo, 2 y 4 - MADRID

**Oficina Central, 294 Sucursales y 73 Agencias
en capitales y principales plazas de la Península,
Islas Baleares, Canarias y Marruecos.**

Capital en circulación 325.000.000 de Pts.

Fondos de reserva. 425.000.000 id

Corresponsales en todas las plazas importantes de España y del Extranjero

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el núm. 1.478.)

○ Una importante Compañía minera tiene el proyecto de ampliar su lavadero central de carbones para un tratamiento de 200 toneladas por hora, con un coste de más de 10 millones de pesetas, del cual la mitad corresponde a maquinaria de procedencia francesa.

○ Una fábrica barcelonesa de engranajes y piezas de recambio para automóviles ha solicitado autorización para ampliar su producción, con un coste de 512.000 pesetas, empleando maquinaria nacional.

○ Una importantísima fábrica de productos químicos tiene un proyecto de ampliación de su industria mediante la instalación, en una de sus fábricas, de una planta para obtener al año 43.000 toneladas de ácido clorídrico, 36.000 de sulfato potásico y 21.000 de fosfato bicálcico. El coste será de 40 millones de pesetas, de los cuales 11 corresponden a maquinaria de importación.

○ Para reducir el consumo de brea, una fábrica asturiana de aglomerados de carbón proyecta instalar un secadero de menudos, de una capacidad de 23 toneladas por hora, con maquinaria de importación, de un coste de unos dos millones de pesetas y de procedencia alemana.

Los planes de modernización y mejora de una importantísima fábrica de explosivos también están pendientes de autorización. El coste total de la maquinaria será de más de 21 millones de pesetas, de los cuales 12 millones corresponden a maquinaria de importación, y la producción alcanzará seis toneladas diarias de nitrocelulosa.

○ La firma Oxígeno y Construcciones Metálicas, S. A., de Barcelona, ha recibido autorización para ampliar sus talleres de construcciones mecánicas, etc, con maquinaria parcialmente de importación, mediante ampliación de capital con participación extranjera (sujetas a aprobación por parte del Ministerio de Industria del oportuno contrato).

○ Asimismo con participación extranjera, la firma Pedro Orbeago y Compañía, S. R. C., ha sido autorizada para instalar una industria de fundiciones y aceros especiales con laminación, forja, etc., en Guipúzcoa. El plazo total de ejecución ha sido fijado en cuatro años.

○ Igualmente con participación extranjera, Laboratorios Activión, S. L., de Barcelona, ha recibido autorización para ampliar su industria de especialidades farmacéuticas en San Felú de Llobregat, asimismo mediante ampliación de capital y la aprobación del Ministerio de Industria del correspondiente contrato.

○ Industrias Hug, S. A., ha recibido autorización para instalar en Barcelona una nueva industria de fabricación de máquinas para tinter, cortar y adherir toda clase de fibras, y fabricación de adhesivos. La escritura de constitución deberá someterse a la aprobación del Ministerio de Industria, independientemente del contrato relativo a la participación extranjera. La maquinaria procederá de importación.

○ Cadenas y Forjados, S. A., de Durango, ha recibido autorización para ampliar su industria, con maquinaria importada y sin ampliación de capital inherente ni participación extranjera.

○ Con elementos de procedencia nacional, salvo casos especiales, D. Julio Valiente Magdalena ha recibido autorización para instalar una central hidroeléctrica en el pie de presa del pantanón de Barbollón, en el término municipal de Moralejo (Cáceres), para una producción total de 6.000 voltios a 50 períodos, con transformadores para elevar la tensión de 15.000 voltios y todos los

elementos accesorios de protección, maniobra y mando necesarios.

○ Energía Eléctrica del Ter, S. A., de Barcelona, ha recibido autorización para ampliar su central térmica de Vich con un motor Diesel de procedencia suiza, de 1.115 HP. y un alternador nacional de 1.030 kilovatios de potencia, para producir 6.300 voltios a 50 períodos, más los elementos accesorios necesarios.

○ Se ha convalidado la autorización concedida en su día a don Juan Zalvidea Ubillos para fabricar metales duros ("widia") en Barcelona, y el traspaso de la fábrica a favor de Cerámica del Metal, S. A., siendo la capacidad de 15 kilogramos de producto acabado por día.

○ El Ministerio de Industria ha autorizado a D. Angel Arcitio Aramburu, en nombre de una Sociedad a constituir con participación de capital extranjero, para instalar en Alava una nueva industria de fabricación de puertas plegadizas, toldos enrollables, persianas metálicas, etc. Parte de la maquinaria será procedente de importación.

○ Saltos del Sil, S. A., ha recibido autorización para instalar una nueva central hidroeléctrica, de 5.000 kilovatios, al pie de la presa de Chandreja, aprovechando aguas del río Navea, en la provincia de Orense y Municipio de Chandreja de Queija. El material está previsto de procedencia nacional, salvo circunstancias excepcionales.

○ La firma Auxiliar de la Construcción, S. A., ha conseguido asimismo autorización para ampliar en 60.000 toneladas anuales la capacidad de su fábrica de cemento de San Justo Desvern (Barcelona), con un coste total de 18.500.000 pesetas, de las que casi 10 millones de pesetas corresponden al valor de la maquinaria de importación. El combustible será fuel-oil o carbones no intervenidos.

○ A 4.000 millones de pesetas asciende el valor de la propiedad urbana en Vizcaya. Por esta provincia se abonarán anualmente, en concepto de rentas, 211 millones de pesetas.

DISPOSICIONES OFICIALES

JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto-ley de 6 de octubre ("B. O." de 3 de noviembre), sobre unificación fiscal y disminución tributaria de los vinos comunes o de pasto.

AGRICULTURA.—Orden de 26 de octubre ("B. O." del 29), desarrollando determinados preceptos del Decreto-ley de 10 de agosto sobre cultivo de la vid.

INDUSTRIA.—El "B. O." de 3 de noviembre publica la resolución de expedientes incoados por las Entidades industriales que se citan.

COMERCIO.—Orden de 20 de octubre ("B. O." del 31), ampliando en un año el plazo otorgado para la reexportación en las respectivas concesiones de admisión temporal de hojalata a los fabricantes de aceite de oliva y de aceituna.

HACIENDA.—Orden de 26 de octubre ("B. O." del 30), ampliando la Zona de Seguridad Fiscal, por lo que a la almendra y avellana se refiere, al sector fronterizo con Francia y Andorra y estableciendo seis Inspectores de Aduanas y Fronteras con iguales fines a los expresados para la frontera portuguesa en Orden ministerial de 11 de julio de 1942.

HACIENDA.—Un Decreto y una Orden de 29 de octubre ("B. O." del 31), sobre emisión de Deuda del Tesoro al 3 por 100, libre de impuestos, por 1.774.840.000 pesetas nominales.

HACIENDA.—Cinco Ordenes de 14 de octubre ("B. O." de 1 de noviembre), autorizando la inclusión en la Lista Oficial de valores aptos para la cobertura de reservas de seguros de: varias emisiones de Cédulas de Crédito Local; 40.000 obligaciones emitidas por la Compañía Anónima de "Hilaturas de Fabre y Coats"; las Cédulas de Reconstrucción Nacional, emisión 1952; 200.000 obligaciones emitidas por "Hidroeléctrica Española, S. A.", en 29 de abril de 1953; y 60.000 obligaciones emitidas por "Hidroeléctrica del Chorro, S. A."

HACIENDA.—Orden de 29 de octubre ("B. O." de 3 de noviembre), señalando el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel durante el mes de noviembre.

HACIENDA.—Orden de 26 de octubre ("B. O." del 4 de noviembre), sobre exenciones tributarias de las viviendas que se construyan por la Obra Sindical del Hogar, en cumplimiento del Decreto-ley de 29 de mayo de 1954.

TRABAJO.—Orden de 25 de octubre ("B. O." del 4 de noviembre), acordando conceder subvenciones para mitigar el paro obrero por valor de 25 millones de pesetas.

IBEROAMERICA

○ Para combatir la delicada situación económica del país, Colombia va a restringir las importaciones, y elevará los impuestos sobre los artículos de lujo, incluyendo licores y cigarrillos.

La crisis actual ha sido producida parcialmente por la baja de los precios del café.

○ La Machinefabrik Ausburk-Nuremberg ha recibido un pedido del Gobierno chileno de 464 tractores de 40 a 42 HP cada uno. Las entregas de los tractores se efectuarán en el curso de ocho meses, habiendo ya partido camino de Chile el primer envío.

○ Según los últimos informes, se espera que la cosecha mexicana de algodón, que se está recogiendo actualmente, alcanzará la cifra "record" de 1,5 millones de balas de 500 libras de peso bruto cada una. Esta cifra se compara con la de 1.210.000 balas recogidas en 1953-54.

Se cree que el consumo nacional totalizará alrededor de 350.000 balas, dejando un excedente para exportación de más de 1,1 millones de balas, mientras que de las cosechas anteriores no existe "stock" alguno.

○ La Corporación Venezolana del Azufre, propiedad de los Estados Unidos, que fué establecida a fin de explotar los yacimientos azufreros del país, proyecta la construcción de una fábrica con capacidad para 100.000 toneladas anuales de azufre, que se espera entre en funcionamiento en el curso aproximado de un año. Se proyecta vender el azufre principalmente en Sudamérica. Ciertas cantidades se destinarán a las nuevas industrias venezolanas y el resto se enviará a Europa.

EXTRANJERO

○ Las exportaciones británicas del mes de septiembre ascendieron a 210,5 millones de libras, contra 205,6 millones de libras en el mes anterior.

Las reexportaciones del mes de septiembre totalizaron 6,2 millones de libras, contra 8,4 millones de libras en el mes de agosto.

○ Las exportaciones japonesas del mes de septiembre último aumentaron a 137.768.000 dólares, de 121.425.000 en agosto, llegando al segundo mayor nivel conseguido desde el mes de enero. El aumento se debe principalmente a las crecidas exportaciones de productos alimenticios y bebidas, productos químicos, productos del hierro y el acero, metales no ferrosos y maquinaria, que han anulado las exportaciones de textiles, productos de la madera y minerales no metálicos.

○ Las exportaciones belgas del mes de septiembre alcanzaron un valor de 8.899 millones de francos belgas lo que supone un incremento de más de 100 millones sobre el total del mes de agosto de 8.719 millones de francos. El promedio mensual de las exportaciones de los primeros nueve meses de 1953 se valora en 9.408 millones de francos belgas.

○ Para 1957 se prevé en Europa occidental un aumento del 30 por 100 en el consumo de mineral de hierro.

○ En Sicilia prosiguen activamente las investigaciones de hidrocarburos líquidos y gaseosos, que se realizan en una superficie total de 1.200.000 hectáreas. Cuarenta Empresas, de las cuales 25 son italianas y 15 extranjeras, participan en estas investigaciones. Treinta y una autorizaciones nuevas, de las cuales 18 de Empresas italianas y 13 de Sociedades extranjeras, están actualmente en estudio para una superficie de cerca de 650.000 hectáreas.

○ La producción francesa de acero, en el pasado mes de septiembre, ha sido de 936.000 toneladas, contra 736.000 en agosto y 783.000 en septiembre de 1953.

○ El volumen medio de la producción de la industria sueca, en el primer semestre de 1954, ha sido superior en un 5 por 100 a la de igual período de 1953.

○ La producción alemana de automóviles, en septiembre último, alcanzó un nuevo máximo. Según cifras provisionales, fueron construidas en dicho mes 63.000 unidades, contra 49.100 en agosto.

La producción de septiembre fué un 46 por 100 más alta que la de septiembre de 1953. Durante el período de enero-septiembre, la producción total fué de 487.000 unidades; es decir, poco más o menos la misma cifra que para todo el año 1953. Los fabricantes de automóviles prevén, para el presente año, una producción total de 650.000 unidades.

○ Italia produjo 16.765 toneladas métricas de azufre en el mes de junio, contra 17.238 en mayo y 19.352 en junio de 1953.

Esto eleva el total del primer semestre de este año a 99.483 toneladas, contra 110.200 en el período correspondiente de 1953.

○ Industriales británicos se han ofrecido a invertir su capital en una fundición de acero india, de una capacidad de un millón de toneladas. El coste de la fundición sería de 70 millones de libras.

○ La producción minera de plomo estadounidense, del mes de agosto, totalizó 26.894 toneladas cortas, contra 25.287 en el mes precedente.

El consumo de estaño durante dicho mes fué de 4.700 toneladas cortas de material primario, 2.210 de secundario y 90 toneladas de estaño importado para aleaciones básicas. Las cifras del mes de julio fueron 4.500, 1.810 y 90, respectivamente.

○ La producción francesa de carbón, del mes de septiembre, totalizó 4.659.000 toneladas, contra 4.433.400 en agosto. La producción por jornada-hombre se elevó a 1.520 kilos, frente a 1.500 kilos en el mes de agosto.

○ Para atender a necesidades sentidas por la industria y detallistas de bebidas alcohólicas, una firma norteamericana ha creado un nuevo adhesivo que fija perfectamente el corcho al cristal. Su contacto no contamina los líquidos y es susceptible de aplicarse a diversos envasados.

○ Chemische Werke Marl ha elevado al Gobierno de la República Federal Alemana un proyecto en el que se expone las posibilidades que ofrece el descubrimiento de que con vino tinto puede obtenerse caucho sintético de buenas calidades.

○ En el pasado año 1953, la T. W. A. transportó, por primera vez en su historia, más de tres millones de viajeros.

El tráfico ha aumentado en un 21,6 por 100 en las líneas interamericanas y en un 10 por 100 en las internacionales.

○ Para el día 1 del mes corriente, la Compañía de Aviación B. O. A. C. ha introducido el sistema de pago diferido en la venta de los billetes aéreos que de su Compañía se hagan en los Estados Unidos. Con este medio, la Compañía permitirá a sus clientes norteamericanos la adquisición de billetes a plazo, dándoles facilidades de adquisición, en un término hasta de veinte meses. Para ello sólo se exigirá, al hacer la adquisición, el abono de un equivalente del 10 por 100 del precio total del billete. El sistema, de momento, sólo tendrá efectividad en el mercado norteamericano.

○ La Celulosa Aktiebolaget intenta aumentar su producción en el presente año en un 10 por 100, lo que elevaría la producción de pulpa química a 490.000 toneladas y la de pulpa "ground" a 90.000. También se espera aumentar la producción de papel en toneladas 63.000, incluyendo 50.000 de papel de prensa.

○ Según el Ministro sudafricano de Transportes, la Compañía Swissair montará un servicio entre Suiza y Sudáfrica en el próximo año; probablemente en febrero o marzo.

Bibliografía

POLITICA MONETARIA, BANCARIA Y CREDITICIA, por Pedro Gual Villalbí.—Editorial Juventud, S. A. Provenza, número 101, Barcelona.

Este documentado libro es el cuarto del curso de política económica contemporánea acerca de los medios del abastecimiento financiero. El nombre del autor y su autoridad en la materia de que trata el volumen a que nos referimos, es una garantía en la estimación del contenido, en particular para quienes se dedican al estudio de esta clase de problemas, que constituyen en estos momentos una actualidad mundial. Como introducción a los interesantes capítulos que integran el trabajo, recomendamos la lectura de las *confidencias al lector* que, a modo de prólogo, escribe el señor Gual Villalbí para la más fácil comprensión de su extenso estudio, continuación de volúmenes anteriores y guión de los posteriores.

Comprende el libro XIV capítulos agrupados en dos secciones. La primera de ellas, alude extensamente a la política monetaria, y la segunda, a la política bancaria y crediticia. Todos los capítulos revisten importancia extraordinaria. Difícil es destacar unos de otros. Sin embargo, llama la atención el segundo, que habla de los problemas político-económicos del valor de la moneda; el quinto, fenómeno de la inflación y su política; el séptimo, los medios prácticos de la política del cambio exterior; el décimo, apunte sobre la política monetaria de la España contemporánea.

Felicitemos sinceramente a nuestro querido amigo señor Gual Villalbí.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 371.250.000, — ptas.
Reservas 513.146.012,77 >

467 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

SERVICIO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4 Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORRO

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5.

DEPENDENCIAS DE LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo de El Escorial. San Martín de Valdeiglesias.

(Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 1.520.)

ESPAÑA, S. A.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Domicilio social: General Mola, 36 Y 38

(Edificios de su propiedad)

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente: Excmo. Sr. Conde de Limpías. — Consejeros: Sr. D. Julio Collado Martín, Sr. D. Honorio Riesgo García, Sr. D. Laureano Rubio Rodríguez, Excmo. Sr. Duque de Sevilla, Excmo. Sr. D. José de Yanguas Messía, Sr. D. Jesús Huerta Peña, Sr. D. Alvaro Alba Rabanal y Sr. D. Carlos Cendra y Frigola. — Director general: Sr. D. Jesús Huerta Peña.

Capital social totalmente desembolsado:

5.000.000 de pesetas

RAMOS QUE PRACTICA

Seguros de Vida y Rentas Vitalicias, Seguros de Incendios, Seguros de Accidentes Individuales y Reaseguros de los expresados Ramos.

VENTAJAS QUE OFRECEN SUS POLIZAS DEL RAMO DE VIDA

Libertad completa del asegurado respecto a residencia, viajes y ocupaciones. — Absoluta indisputabilidad de la póliza cumplida el primer año de su vigencia. — Anticipos automáticos para el pago de las primas y anticipos en efectivo de elevado importe. — Derecho a la rehabilitación de la póliza (sin reconocimiento médico durante los seis meses siguientes al vencimiento impagado). — Derecho a la prolongación temporal del seguro por el capital íntegro, libre de pago de primas y sin exigir reconocimiento médico. — Altos valores de rescate y de seguro liberado. — La póliza cubre el riesgo de muerte, de una manera absoluta. — Diferentes opciones para la liquidación del capital asegurado. — Bonos anuales de capital adicional de un valor mínimo garantizado, cada uno de los cinco primeros, del 2,50 por 100 del capital, o sean 2.500 pesetas por cada 100.000 aseguradas. — Derecho durante toda la vigencia de la póliza a cambiar la clase del seguro por otra de prima más elevada. — Posibilidad de utilizar los bonos para la liberación anticipada del seguro y el pago del capital asegurado antes de su vencimiento.

(Autorizado por la Dirección General de Seguros con fecha 12 de mayo de 1945.)



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializado en toda clase de operaciones de comercio exterior

Capital escriturado	250 000 000	de pesetas
Idem suscrito	200 000 000	>
Idem desembolsado	200.000 000	>
Reservas	126.000.000	>

OFICINAS CENTRALES:

CARRERA DE SAN JERONIMO, 36.—MADRID

SUCURSALES Y AGENCIAS

Agencia Urbana en Madrid: Goya, número 41.

PENINSULA

Alicante; Avilés; Barcelona, El Borne, Vía Layetana, núm. 25, y Avenida de José Antonio, núm. 557 (Barcelona); Bilbao; Burriana; Castellón de la Plana; Gandía; Gijón; Jerez de la Frontera; Murcia; Palafrugell; Reus; San Sebastián; Sevilla; Valencia, y Vigo.

ISLAS CANARIAS

Las Palmas de Gran Canaria; La Orotava; Puerto de la Cruz; Puerto de la Luz, y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos de Fernando Poo, Santa Isabel, Sidi Inni, Villa Bens, Villa Cisneros, Tánger y Tetuán.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

París: 16, Rue de la Chaussée d'Antin (9.^a).

París: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: "Villas Paquet", Boulevard de la Gare, angle rue Georges Mercié.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

Londres: 27, Throgmorton Street, E. C. 2.

Londres: 3, Covent Garden, Long Acre-London, W. C. 2.

Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital desembolsado 425.000.000

Reservas 575.000.000

TOTAL . . . 1.000.000.000 de Ptas.

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40

Atocha, núm. 55 Legazpi (Sta. Beata M.^a Ana de Jesús, 12)

Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4

Avda. José Antonio, n.º 50 Mayor, núm. 30

Bravo Murillo, n.º 300 P.^{ta} Emperador Carlos V, 5

Conde de Peñalver, núm. 49 Pto. Vallecas (Avda. Albufera, 20)

Duque de Alba, n.º 15 Rodríguez San Pedro, 66

Eloy Gonzalo, n.º 19 Sagasta, núm. 30

Fuencarral, núm. 76 San Bernardo, n.º 35

J. García Morato, 158 y 160 Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.468